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PRESIDENTE STURIANO 

 
Allora Colleghi vi invito a prendere posto. Buonasera Segretario, 

possiamo iniziare con l’appello. 

SEGRETARIO 

Buonasera signor Presidente, signori Consiglieri, Vicesindaco, 

Dirigenti. 

Il Segretario procede all’appello nominale. 

PRESIDENTE STURIANO 

Segretario, possiamo procedere con l’appello. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTT. A. GIACALONE 
Sturiano Vincenzo, presente; 

Milazzo Vito, presente; 

Cavasino Pietro, presente; 

Pugliese Leonardo, presente; 

Milazzo Eleonora, presente; 

Gerardi Guglielmo Ivan, presente; 

Accardi Michele, presente; 

Di Girolamo Gaspare, presente; 

Orlando Leonardo, presente; 

Marino Andrea, presente; 

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente; 

Titone Vanessa, presente; 

Fici Nicola, presente; 

Rodriquez Mario, presente; 

Alagna Bartolomeo Walter, presente; 

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente; 

Coppola Flavio Salvatore, presente; 

Martinico Elia Francesca, presente; 

Genna Rosanna, presente; 

Bonomo Giancarlo, assente; 

Passalacqua Gaspare, assente; 

Fernandez Felice Massimo, presente; 

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

 

 



PRESIDENTE STURIANO 

 

Risultano presenti all’appello 21 Consiglieri Comunali su 24 quindi 

siamo in presenza del numero legale. E allora così come già 

anticipato colleghi Consiglieri nella seduta, così come anticipato 

Colleghi Consiglieri nella seduta giovedì 26, era ecco necessario 

questo aggiornamento con carattere d’urgenza per la trattazione 

soprattutto l’aggiunta rispetto al precedente ordine del giorno di 

due punti che avete trovato nella convocazione: il punto 12 

“Approvazione aggiornamento del Programma Triennale OO.PP. per il 

periodo 2021/2023 e 

Programma Biennale degli acquisti di forniture e servizi 

2021/2022”; e il punto 13 “Approvazione della Convenzione per la 

gestione, in forma associata, dei Servizi e degli 

interventi sociali e socio-sanitari distrettuali (ex art.30 D.Lgs. 

267/2000)”. Allora io partirei collegi Consiglieri col primo punto 

che c’è rimasto nel precedente ordine del giorno e in modo 

particolare il punto 11 ”Parere ai sensi dell’articolo 7 della 

legge regionale 65/81 Sul progetto definitivo delle opere 

sostitutive dei passaggi a livelli al km 160 più 652 e km 161 più 

0 60 della linea ferroviaria Alcamo diramazione Trapani del Comune 

di Marsala, zona via Grotta del Toro”. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Presidente una cosa posso chiederle? 

PRESIDENTE STURIANO 

 Prego consigliere Passalacqua. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Presidente, è arrivata la variazione di bilancio per i soldi da 

mettere per la sistemazione sismica della scuola Sirtoli? 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì. È il punto 12 di cui ho parlato prima 

consigliere Passalacqua. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Ah scusi se l’ho distratta. 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no e infatti l’ho aggiunto con carattere d’urgenza, 

assumendomi le responsabilità perché entro oggi massimo domani 

deve essere approvato. 

 

 



CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Va bene. 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Se no non abbiamo poi i tempi tecnici per inviare tutta 

la documentazione rischiamo poi di perdere questo finanziamento. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Va bene. Mi scusi eh. 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no è giusto e doveroso, sia sottolinearlo ed avere anche 

risposta. È collegato Segretario anche il consigliere Giancarlo 

Bonomo quindi siamo 22 su 24. E allora io inviterei Consiglieri, 

ecco inviterei l’Amministrazione che è rappresentata dal 

Vicesindaco Assessore alle grandi opere, ecco di dare un, un 

inizio di relazione sul progetto in questione e poi invito, vedo 

anche il geometra Parrinello quindi la invito possibilmente anche 

ad avvicinarsi, in modo tale che assieme all’ingegnere Stassi ecco 

potete relazionare su quello che è poi il progetto e anche i 

Presidenti delle Commissioni, i due Presidenti delle Commissioni 

ecco poi l’invito successivamente anche a fare i propri 

interventi. Prego Vicesindaco. 

VICESINDACO 

Buonasera Presidente, buonasera signori Consiglieri e agli altri 

ospiti o comunque intervenuti ai lavori consiliari. L’argomento in 

trattazione riguarda la, le opere sostitutive ai passaggi a 

livello che sono due infatti, quello in via Grotta del Toro, e 

quell’altro che si trova poco usato invero, davvero poco usato sul 

SP 21 più o meno all’altezza dell’ex diciamo stabilimento 

dell’Aeronautica militare. Mi risulta che le Commissioni di 

competenza ovvero Lavori Pubblici e Urbanistica hanno esitato 

favorevolmente la proposta di delibera e l’Amministrazione 

rietiene questa un’opera pubblica per un migliore deflusso del 

traffico cotta duino e per eliminare, per quanto possibile, i 

tempi di attesa almeno in quella parte della città. La conferenza 

di servizio è stata tenuta il giorno 3 giugno 2021, e quindi siamo 

prossimo anche in questo caso a scadenza. Sapete bene che gli atti 

sono stati trasmessi a questo Consiglio il 9 agosto. Noi riteniamo 

che sia meritevole di approvazione la  delibera fermo restano che 

la competenza come sarà in passato e come sarà in futuro su queste 

decisioni è del massimo consenso civico. Quindi ci rimettiamo alle 

volontà dell’aula per quanto riguarda l’approvazione. Qui abbiamo 

l’ingegnere Stassi che ha pure partecipato alla Conferenza di 



Servizio ma anche il geometra Gerolamo Mimmo Parrinello che 

possono dare delle delucidazioni di carattere tecnico e quindi 

lascio al dibattito l’aula le valutazione per successive 

eventualmente intervento. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente non era presente. No era nel senso collegato, ma non era 

presente quindi… No assente lo abbiamo verificato il Segretario si è 

fermato. È collegato, ma non è presente. E allora, Consiglieri, 

Presidenti delle due Commissioni facciamo relazionare l’ingegnere Stassi 

e il Geometra Parrinello e poi relazionate voi Presidenti se c’è e poi 

ecco iniziamo con le domande di approfondimento. Ingegnere Stassi e poi a 

seguire… Prego Ingegnere. 

INGEGNERE STASSI 

Ok, grazie. Buonasera a tutti. Allora, l’intervento come ha anticipato il 

Vicesindaco riguarda la soppressione di  due passaggi a livello. 

Praticamente quello di Via Grotta del Toro e quello che si trova più a 

nord ovest vicino all’aeronautica che poi si collega al Vicolo Stromboli. 

Praticamente le opere, le opere previste in questo pezzetto riguarda 

essenzialmente diciamo opere stradali in quanto per eliminare i due 

passaggi a livello suddetti viene tirata la strada da Via Grotta del Toro 

tramite una sede stradale parallela alla linea ferrata che poi va a 

finire in una rotonda dalla quale si va verso il Vicolo Stromboli e 

quindi viene eliminato il passaggio a livello quello vicino e inoltre va 

a finire in due sottopassaggi: uno che sottopassa la strada in progetto 

parallelamente alla linea ferrata e poi che sottopassa pure la ferrovia 

dello Stato andando a collegarsi nuovamente con, con la via Grotta del 

Toro che poi va a finire nella rotonda quella esistente che c’è. In 

questo sottopassaggio intanto viene, non vengono toccati i sottoservizi 

esistenti, che poi magari ne parlerà il geometra Parrinello di Via Grotta 

del Toro. Poi dal punto di vista urbanistico l’intervento non è conforme 

alle previsioni del piano convenzionale, in quanto le destinazioni 

urbanistiche della zona sono, non sono conformi alla sede stradale quindi 

questa la variante va, questa è un progetto che va in variante 

urbanistica che verrà rilasciata dall’Assessorato del (inc. 10.08.5). E 

questo è quello che posso relazionare io dal punto di vista urbanistico, 

poi se il geometra Parrinello vuole parlare relativamente alla viabilità 

e ai sottoservizi non… 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego geometra Parrinello.Ecco Vicesindaco se lo possiamo fare visionare. 

Vede Consigliere Rodriguez che amministrazione disponibile: il 

Vicesindaco personalmente le ha portato il progetto. Prego Geometra. 

GEOMETRA PARRINELLO 



Allora io per quanto riguarda questi interventi, questi due interventi 

noi abbiamo espresso dei pareri favorevoli per quanto rigaurda il 

miglioramento della viabilità nel senso che vengono eliminati questi 

passaggi a livello che costituiscono ad oggi delle difficoltà alla 

circolazione veicolare in quanto naturalmente ci sono i tempi di attesa 

che sono più o meno lunghi a secondo i punti di chiusura naturalmente. 

Abbiamo avuto delle perplessità in merito agli aspetti di smaltimento 

delle acque meteoriche, soprattutto per quanto riguarda in ambedue i 

passaggi a livello: sia quello di via Lipari che quello di Via Grotta del 

Toro perché in quelle due strada confluisce parecchia acqua piovana che 

l’attuale sistema di smaltimento non riesce a convogliare nelle condotte 

e quindi c’è, abbiamo diciamo posto la condizione che in fase di 

progettazione esecutiva il progettista attenzioni queste tematiche che 

sono importanti per noi. Per quanto riguarda altri aspetti che riguardano 

il mio settore, il collega Zighitella per quanto riguarda i sottoservizi 

di fognature e idrico per quanto riguarda Via Grotta del Toro, mi sembra 

che non ci siano interferenze con l’impianto di smaltimento esistente 

quindi tematiche di interferenze non c’è ne sono. Per quanto via, per 

quanto riguarda via Lipari adesso non ricordo cosa è stato scritto nella 

relazione. 

Via Lipari non è in trattazione. 

GEOMETRA PARRINELLO 

Solo via Grotta del Toro? Solo Grotta del Toro. Quindi per quanto 

riguarda via Grotta del Toro non ci sono problematiche di intereferenze 

con le condotte di fognatura e idriche quindi problematiche non c’è ne 

sono.  

Altro? 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora Colleghi se c’è qualche domanda ecco che volete fare al 

…assolutamente si, però attenzione Colleghi mi sembrerebbe doveroso e 

opportuno fare relazionare prima i due presidente delle Commissioni e poi 

visto che non scappano sono qui a disposizione vostra, se ci sono delle 

domande se no apriamo un dibattito. E non facciamo relazionare i 

Presidenti, quindi in ordine chi vuole intervenire il Presidente Marino e 

poi Di Pietra oppure Di Pietra e poi Marino? Vabe’ il consigliere Coppola 

si è prenotato lo facciamo parlare anche successivamente. 

 

 

Consiglieri, Presidente, egregio Assessore. La Commissione è in più 

sedute, oggi purtroppo ieri mattina io non, oggi stamattina 31 io non ero 

presente per motivi di salute ha espresso parere alla fine dopo tante 

circostanze e considerazioni, sentiti i pareri dell’ufficio, ha espresso 

parere favorevole ma questo parere favorevole ove possibile, sarebbe 



soggetto ad una deliberazione di opportuna modifica, alcune modifiche 

anche se è favorevole, raccomandiamo con un atto deliberativo che 

proponiamo un atto d’indirizzo proponiamo alcune piccole modifiche al 

progetto che speriamo che sia fatta propria anche dall’amministrazione e 

per tanto carissimo ed egregio Presidente con l’occasione, con 

l’occasione la pregherei di sospendere alcuni minuti se non perché 

sull’argomento dovremmo perfezionare un altro indirizzo. Detto questo se 

ritenete se ritiene opportuno Presidente prelevare gli altri atti 

importanti e poi , così li facciamo con velocità e poi facciamo la 

sospensione ritengo che si ala cosa migliora. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora quanto, quanto già anticipato dal Presidente Marino ne abbiamo 

discusso col Vice Presidente Consigliere Coppola che ci siamo visti anche 

stamattina e diciamo che siamo in linea di massima tutti d’accordo che 

possiamo tranquillamente approvare questa delibera perché è una delibera 

importante, fondamentale però bisogna anche indirizzare l’amministrazione 

e soprattutto l’Assessorato competente questa abolazione dei passaggi a 

livelli per il miglioramento della viabilità. Quindi darò poi la 

possibilità anche al consigliere Coppola di intervenire e chiarire meglio 

il senso ecco dell’intervento però ritengo che dopo la discussione è di 

carattere generale sospendiamo 5 minuti sottoscriviamo tutti i 

Consiglieri l’atto d’indirizzo e sarebbe cosa buona e giusta se 

quest’atto deliberativo fosse approvato insieme all’atto d’indirizzo 

all’unanimità dei Consiglieri presenti. Consigliere Coppola diamo la 

parola al Presidente Di Pietra e poi successivamente la faccio 

intervenire. Consigliere Di Pietra. 

CONSIGLIERE DI PIETRA 

Grazie Presidente,Vicesindaco, Assessori, Funzionari, Colleghi tutti  

anche la Commissione lavori pubblici la scorsa settimana ha avuto la 

possibilità di esaminare la proposta in oggetto. Ha esaminato i vari 

pareri favorevoli sia quello della regione sia quello di tutti gli uffici 

ed ha espresso voto, il parere favorevole con 7 voti favorevoli e due 

soli astenuti. Oggi la Commissione, Presidente aveva già convocato 

un’ulteriore seduta per quei punti che lei ha convocato e in 

quell’occasione abbiamo avuto modo di conoscere l’oggetto dell’atto 

d’indirizzo cui faceva riferimento il Presidente Marino e che era stato 

proposto dal consigliere Coppola, non mi dilungo perché si è già 

prenotato per illustrate l’atto d’indirizzo all’aula tutta io insieme ad 

alcuni membri della Commissione presente ci siamo già espressi in maniera 

favorevole anche per quest’atto di indirizzo che non fa altro che 

richiedere un ulteriore piccolo intervento per rendere ancora più valido 

questo sottopasso, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora consigliere Coppola a lei la parola. 

CONSIGLIERE COPPOLA 



Grazie Presidente, colleghi Consiglieri, Assessori, Ruggeri e Ingegneri. 

E allora intanto Presidente, preciso che non sono il Vicepresidente della 

Commissione ma oggi ho presieduto perché mancava il Presidente, Vice 

Presidente e inc. 18.42.5 Consigliere anziano. Su invito fra l’altro del  

Presidente stesso oggi c’erano convocati l’ingegnere Stassi, l’ingegnere 

Putaggio e il Comandante dei vigili urbani che ha mandato un suo 

delegato. Perché noi ci siamo posti alcune domande anche sull’impatto 

sulla viabilità di questi sottopassi che sono stati messi in trattazione 

nelle ultime sedute. Io tra l’altro nel primo sottopasso quello di 

Bambina ho votato contrario su questo nelle due Commissioni mi sono 

astenuto. Perché? Perché ho ritenuto che su un ragionamento complessivo 

la città deve guardare nella sua complessità alla viabilità quello che 

dovrebbe essere il piano regolatore generale, del PUB. Dunque quando si 

parla di fare delle opere che sono comunque invasive bisogna guardarle 

nella loro complessità. Però devo dire e questo grazie al Presidente 

Marino e al Presidente Di Pietra che hanno voluto approfondire in maniera 

proprio attenta questo progetto che riguarda Via Grotta del Toro, dunque 

l’eliminazione del passaggio a livello di Via Grotta del Toro e quelo di 

vicolo Stromboli effettivamente rispetto all’ultimo progetto di contrada 

Bambina io lo ritengo utile. È un progetto che sicuramente contribuisce 

in maniera utile a quello che è la viabilità e non dovrebbe avere un 

impatto per i sottoservizi di notevole riguardo perché non credo che ci 

siano opere che possono essere stravolte. Per quanto riguarda la 

viabilità il Comandante giustamente non conosce progetti, ma noi lo 

abbiamo invitato a visionare soprattutto quello di via Lipari che è 

quello che riguarda poi, diciamo che ricongiunge via Lipari con via Mario 

Gandolfo con via Vecchia Mazara, dunque un po’ più complesso nella sua, 

nella sua  meramente complessità e della, delle entità del progetto 

stesso, su questo progetto ci siamo confrontati oggi e proprio per 

concludere con alcuni Colleghi, il collega Orlando fra l’altro un 

operatore del 118 abbiamo veramente eviden… messo in evidenza ecco che 

dal punto di vista di viabilità è importante, perché chi proviene per 

esempio dal SP21 non ha bisogno per andare a via Trapani o di aspettare 

dietro il passaggio a livello oppure fare il giro dell’Italia perché 

ricordiamoci perché noi abbiamo corso Gramsci e via del Fante che oggi 

sono a senso unico, altri, altra grande opera inutile perché ritengo via 

del Fante o via Corso Gramsci creano ogni giorno problemi di viabilità 

allora con questo sottopasso chi vuole andare a via Trapani prende la via 

Grotta del Toro dunque allora ci siamo posti: perché visto che vicolo 

Stromboli non è distante fra l’altro noi abbiamo un’area che costeggia la 

linea ferrata fino ad arrivare al primo passaggio a livello che c’è 

successivo a quello di Dammusello, quello di Dammusello non prevedere la 

possibilità di fare anche lì una strada che possa ricongiungere la 

contrada Dammusello con vicolo Stromboli. Effettivamente l’ingegnere  

Putaggio ed ha confermato che la ferrovia dello Stato sarebbe 

intenzionata a fare questo però si aspetta l’autorizzazione della 

sovraintendenza in quanto siamo in fascia di rispetto entro i 150 metri. 

È pur vero che se il Consiglio Comunale prescrive anche questa cosa 

rafforza ancora di più quello che la Ferrovia dello Stato di suo vorrebe 



, vorrebbe. Ma l’altra cosa che ci siamo anche posti, è quello che visto 

che la Ferrovia dello Stato lo ha dichiarato l’ingegnere Parla, Parla mi 

pare che si chiama che l’idea è quello di potenziare il trasporto su 

binario per quanto riguarda gli utenti, comunque i passeggeri , dunque 

perché non prevedere in questo tratto anche un fermata che sia 

all’altezza della scuola, dunque del pedagogico e del liceo scientifico. 

Che potrebbe essere utile in quanto tutti i ragazzi che provengono anche 

da fuori Marsala o da Strasatti, Petrosino, Mazara possono o da Trapani 

in questo caso, perché è anche dall’altro lato perché c’è chi frequenta 

magari  da Trapani può avere la possibilità di scendere una fermata in 

una stazione e questo noi vorremmo impegnare l’amministrazione e anche in 

questo caso l’ingegnere Putaggio ha confermato che c’è già questo 

orientamento. Allora per rafforzare questa cosa abbiamo pensato di 

predisporre un atto d’indirizzo che inviterei il Consiglio comunale a 

votarlo. Io la prima cosa che ho fatto per dovere istituzionale ho 

chiamato il Presidente del Consiglio, giusto giusto ci siamo incontrati, 

e il Presidente del Consiglio già avevamo abbozzato un po’ diciamo così, 

alcuni diciamo aspetti di carattere generale il Presidente si è fatto 

carico di predisporre un atto di indirizzo, grazie alla collaborazione 

della Segreteria dell’Ufficio di Presidenza per sottoporlo all’intero 

Consiglio comunale. Io ripeto da un certo punto di vista le opere che 

dovrebbero essere realizzate non risolveranno mai il problema di Marsala 

che ripeto rimane sempre corso (inc. 0.24.06), via Idria, e via Lipari. 

Dunque la littorina che passa nel centro della città, questa ce la 

ritroveremo sembrerebbe nei secoli dei secoli però dunque per una 

questione di principio io ho detto perché no, perché visto che erano 

stato fatto a suo tempo dall’amministrazione Carini dove c’era  un 

accordo con le Ferrovie dello Stato per realizzare un cavalcavia che 

andava da vicolo Degli Orti fino al, allo scalo merci. C’era una 

convenzione con le Ferrovie dello Stato è stata fatta scadere non so se 

può essere ripresa perché potrebbe essere alternativa a quel progetto di 

via Lipari e nello stesso tempo riguardava anche un altro intervento 

nella zona diciamo dove c’è il Centesimo quindi vicino villa Anna. Detto 

questo, Presidente, lì vorrei anche attirare l’attenzione dell’Assessore 

alle Grandi Opere. Che io ricordi, visto che sono un veterano, Presidente 

se lo ricorderà anche lei, mi dispiace che non c’è il collega Vinci 

proprio dalla, e questo è un impegno che si potrebbe assumere 

l’Amministrazione ed è un’opera dico che si potrebbe realizzare dalla 

rotonda di via Circonvallazione era previsto un progetto che 

ricongiungeva fino a via Grotta del Toro. Dunque da via Circonvallazione 

con via Trapani. La rotonda dove c’è l’ente Istituto Vite e Vini, lì 

invece di girare per poi per vicolo inc. 0.25.28.2, c’era la possibilità 

, tant’è che quel palazzo che è stato fatto di fronte il Convitto Statale 

Sordomuti, ha una forma asimmetrica è da un lato è pure obliquo comunque 

perché era previsto questo tipo di progetto. Io credo che nell’ottica, io 

non lo so, io ripeto mi ricordo così sto, invito l’Assessore alle Grandi 

Opere non so se l’ingn. Stassi mi può aiutare se conosce questo, questo 

non lo conosce. Ma comunque che c’era l’idea e un progetto di per fare 

questa opera, che ritengo che sia essenziale perché farebbe defluire 



tantissimo il traffico in quella zona, di ricongiungerlo alla rotonda con 

via Grotta del Toro. Dunque potremmo, dico, completare, dico una zona 

ridando la possibilità ai cittadini di insomma di avere delle migliorie 

per quanto riguarda la viabilità e soprattutto la sicurezza proprio come 

oggi diceva il collega Orlando che anche quello di via, di Dammusello 

potrebbe essere utilissimo anche per i soccorsi, non solo per l’ambulanza 

anche di altre, di altre, di altri enti che fanno emergenza. Dunque 

questo Presidente è quello che è stato discusso oggi a conclusione della 

Commissione, la Commissione ha votato favorevolmente l’atto. Ora se il 

Presidente è disponibile a leggere e spiegare un poco meglio quello che è 

l’orientamento e poi eventualmente io sarei disponibile a votare 

favorevolmente questo, questo progetto di sottopasso per quanto riguarda 

Via Grotta del Toro. Presidente ho concluso grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie, consigliere Coppola. E allora salutiamo anche l’assessore 

d’Alessandro che ci ha  appena raggiunto, ci ha raggiunto anche 

l’ingegnere Franciamore. E allora ecco se ci sono colleghi Consiglieri 

che vogliono intervenire, dico ne hanno facoltà. 

 

Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 

Si prego Consigliere. 

 

Si grazie Presidente, Colleghi, Assessori. No mi riallaccio al discorso 

del collega Coppola sulla su questa strada che potrebbe nascere dalla 

rotatoria della circonvallazione con via Trapani verso la via Grotta del 

Toro e sicuramente il Vicesindaco non conoscerà il progetto che è nato 

tanti anni fa, ma la prego Vicesindaco di accertare questa cosa e dico 

una volta che c’è in previsione tutto questo andabaram qua di fare il 

sottopasso e quindi lo sviluppo di quella zona di poter anche prevedere 

nei prossimi, nel prossimo futuro anche col prossimo bilancio il piano 

triennale di poter fare questo esproprio, è proprio quello che dicevi tu 

Fabio, di fare questo esproprio e quindi passare in mezzo ai palazzi che 

c’è questo terreno libero fare l’esproprio e così arrivare in via Grotta 

del Toro dalla rotatoria della Circonvallazione, grazie.  

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora ci sono altri interventi Colleghi ? Allora mi sembra di capire 

se non sbaglio che già dai dibattiti che ci sono stati anche all’interno 

delle Commissioni e da quella che è la volontà ecco del Consiglio 

comunale, siamo tutti favorevoli per l’approvazione di questo progetto 

con quella ecco, con quell’atto di indirizzo che indirizza nella 

realizzazione di alcune opere che riteniamo strategiche tra le altre cose 

anche calate, consigliere Coppola, nel piano triennale delle opere 

pubbliche nel piano triennale dell’Amministrazione precedente e 



dell’Amministrazione precedente ancora e forse per qualche mangiata di 

centinaia di migliaia di euro non è stata ancora possibile realizzare, la 

fermata dove c’è gli edifici scolastici.  Assolutamente si. Siccome era 

uno dei punti previsti anche dalle Amministrazioni precedenti e forse il 

costo dell’opera la possiamo anche verificare si aggira forse anche 

attorno alle 200, 250 mila euro e dovevano essere finanziati con soldi 

nostri, soldi propri del Comune, se approfittiamo di questa occasione e 

dico li facciamo realizzare anche alla Ferrovia dello Stato, dico non 

sarebbe secondo me una cosa sbagliata. È possibilmente anche in 

prospettiva visto che andiamo alla ricerca del potenziamento degli altri 

edifici scolastici, essendoci anche le aree non sarebbe sbagliato andare 

ad allocare in quella zona possibilmente altri edifici scolastici che 

dovremmo realizzare. Approfittando quindi di un collegamento ferroviario 

che collega sia la zona Srasatti sia la zona anche di Birgi, con molta, 

con molta, con molta facilità. Dico quindi secondo me questo è ecco una 

cosa da fare se siamo tutti d’accordo, Colleghi, io proporrei una 

sospensione di questo punto in modo tale che ecco definiamo l’atto di 

indirizzo che già è abbozzato però mi piacerebbe anche condividerlo. 

Votiamo e trattiamo il punto successivo che è quello dell’aggiornamento 

del piano triennale delle Opere Pubbliche, in modo tale che facciamo poi 

una sospensione e riprendiamo con la votazione dell’atto di indirizzo e 

poi la votazione dell’atto. Il parere, è anche arrivato il parere dei 

revisori, sì. Assolutamente sì, ed è parte integrante della proposta 

deliberativa. Allora qui c’è, collega Di Pietra, votiamo prima l’atto di 

indirizzo e poi il parere del revisore contabile sul punto, per la 

delibera sul… (inc. perché fuori microfono 0.31.51.6). E allora collega 

Di Pietra, prego.  

CONSIGLIERE DI PIETRA 

Grazie. Presidente io ritengo che anche per evitare confusione e salti da 

un punto all’altro a maggior ragione che nemmeno i componenti delle 

Commissioni conoscono il parere revisori di cui le chiedevo poco fa, 

considerato che l’atto d’indirizzo, dico, è un di più che anche io 

condivido ci mancherebbe ma non penso possa essere, dopo l’approvazione 

un obbligo per RFI, io andando in ordine voterei intanto il progetto a 

cui siamo stati chiamati con il punto 11 e poi successivamente anche dopo 

la sospensione provvederei insieme a tutto l’aula all’approvazione 

dell’atto di indirizzo, che non è che diventa parte integrante della 

delibera quindi andando per ordine intanto votiamo il parere al 

sottopasso in oggetto dopodiché passiamo al prossimo punto e dopo la 

sospensione lavoriamo sul, sull’atto di indirizzo. Grazie. Spero che 

l’aula e lei possa, possiate tutti accogliere la proposta.  

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, consigliere Di Pietra, allora in linea di massima dico è 

condivisibile ecco quello che stiamo dicendo e secondo me in altri, in 

altri tempi è possibile pure approvare un atto d’indirizzo anche in una 

fase successiva, in un’ulteriore, in un’ulteriore ordine del giorno e un 

aggiornamento della Convocazione. Però considerato che scade e c’è la 



scadenza e l’urgenza di oggi penso che sarebbe cosa giusta che domani 

mattina, ecco si faccia pervenire alle Ferrovie dello Stato 

l’approvazione favorevole da parte del Consiglio con questa 

raccomandazione no anticipiamo che c’è quest’atto di indirizzo che lo 

alleghiamo lo mettiamo parte integrante  

 

Inc. perché fuori microfono 0.34.14.0 

PRESIDENTE STURIANO 

È giusto? E allora, Consigliere, consigliere Di Pietra, consigliere Di 

Pietra, consigliere Di Pietra e allora apposto facciamo una cosa, 

facciamo una cosa considerato che dobbiamo fare la sospensione e 

considerato che la Commissione non aveva avuto modo nemmeno di leggere, 

di leggere il parere dei revisori io farei un’altra cosa, votiamo l’atto 

sospendo, nel, nella sospensione facciamo due cose vi do la possibilità 

attraverso delle copie di leggervi il parere dei revisori contabili 

rispetto all’aggiornamento del piano triennale. Nello stesso tempo 

definiamo qualche piccola modifica all’atto di indirizzo, lo 

sottoscriviamo tutti, rientriamo in aula e votiamo l’atto di indirizzo e 

l’atto deliberativo, d’accordo? 

Inc. perché fuori microfono 0.35.04.2 

PRESIDENTE STURIANO 

No, l’ho già fatto e scritto era Andrea, l’ho modificato, mentre che si 

faceva il Consiglio e… e allora. 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora consigliere Coppola, siamo rimasti, siamo rimasti per un fatto 

anche, ecco, di migliore organizzazione dei lavori in aula. Invece di 

fare la sospensione e scrivere l’atto di indirizzo, votiamo l’atto. 

Facciamo la sospensione, sottoscriviamo l’atto di indirizzo con quelle 

piccole modifiche che abbiamo apportato diamo la possibilità di leggere 

anche il parere dei revisori, sulla proposta deliberativa 

sull’aggiornamento del piano triennale. Nella sospensione i Consiglieri 

studiano il parere dei revisori contabili e noi definiamo l’atto 

d’indirizzo. Lo sottoscriviamo tutti in modo tale che quando entriamo in 

aula in 10 minuti votiamo sia uno che l’altro. 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Presidente, in verità siccome sia io come la collega Genna oggi Marino 

non c’era, cioè il mio voto è anche condizionato a questa cosa: per fare 

capire alle Ferrovie dello Stato non è che devono decidere tutto loro. 

Dico eh. Siccome è previsto che noi possiamo fare delle prescrizioni 

allora, io vi dico: io te lo voto l’atto deliberativo, però c’è questa 



cosa allegata. In quella maniera io può anche darsi che l’atto 

deliberativo non passi, o cioè l’atto di indirizzo può succedere che non 

passa, io ho dato un parere favorevole diverso perché non l’avrei dato 

senza quest’atto di indirizzo. Parlo chiaro, Presidente. È questione di 

principio. 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Poi tecnicamente possiamo fare quello che vogliamo, Presidente, io mi 

fido della sua esperienza maturata però voglio dire io oggi ho dichiarato 

che comunque sto, mi sono astenuto… 

PRESIDENTE STURIANO 

Ok 

CONSIGLIERE COPPOLA 

…In tutte e due le Commissioni per dover tramutare il mio voto… 

PRESIDENTE STURIANO 

E lei 

CONSIGLIERE COPPOLA 

…In favorevole ma condizionato dall’atto di giudizio… 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto 

CONSIGLIERE COPPOLA 

…Che oggi noi abbiamo elaborato in Commissione. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Perfetto e lei 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Dunque ecco perché dicevo non ci vuole niente a votare un atto di 

indirizzo, Presidente, un minuto e mezzo. La sostanza quella è. 

PRESIDENTE STURIANO 

Ok. Attenzione Consigliere Coppola io sono chiaro. Ho detto ai Colleghi, 

secondo me anche lì è un modo per poterci 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Altrimenti vi dovrei astenere, Presidente e votare solo l’atto 

d’indirizzo. 

PRESIDENTE STURIANO 

 



E lei può fare una cosa: considerata la disponibilità da parte dei 

colleghi Consiglieri di condividere all’unanimità la proposta di atto di 

indirizzo fatto già dalla, nella stessa Commissione penso che siamo tutti 

abbastanza 

 

Presidente, ma non è che l’abbiamo elaborata solo inc. perché fuori 

microfono 0.37.29.0. Per rappresentare l’intero Consiglio comunale che 

deve essere così. 

PRESIDENTE STURIANO 

 E c’è la condi… 

Inc. perché fuori microfono 0.37.36.3 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Coppola, io le posso garantire guardando i Colleghi e quello 

che è il dibattito in aula che quest’atto di indirizzo e l’atto 

deliberativo viene approvato all’unanimità di tutti i Consiglieri 

presenti. Quindi ci assumiamo questa responsabilità. Votiamo l’atto 

sospendiamo, sottoscriviamo i Colleghi si leggono il parere del revisore 

sull’atto successivo. Rientriamo in aula, votiamo l’atto di indirizzo e 

poi passiamo al punto successivo. 

 

Inc. perché fuori microfono 0.38.01.3 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, Rosanna Genna. Ma gli impegni collega se io prendo un impegno, 

lo sto prendendo in adunanza pubblica che è quello di fare votare 

quest’atto d’indirizzo che è condiviso. E allora, la collega Genna in 

questo momento non è collegata. 

 

 

Inc. perché fuori microfono 0.38.24.0 

PRESIDENTE STURIANO 

 E allora, consigliera Genna mi sente, collega Genna? 

CONSIGLIERA GENNA 

Inc. perché fuori microfono 0.38.33.8 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora dicevo ai colleghi consiglieri anche lei condivide, condivide 

l’approvazione dell’atto di indirizzo che avete discusso stamattina anche 

in Commissione Urbanistica che è quello di votare un atto di indirizzo 

assieme alla proposta deliberativa dell’abolizione dei passaggi a livelli 



nella Via Grotta del Toro a condizione che si voti si voti un atto di 

indirizzo che preveda la realizzazione di una fermata ferroviaria dove ci 

sono le scuole, gli edifici scolastici. E nel realizzare l’ampliamento 

della via Stromboli c’è una strada di collegamento principale tra la via 

, la via Nazionale la SS 113 e la SP 21. 

CONSIGLIERA GENNA 

Presidente, io sull’atto inzialmente mi sono astenuta. 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì. 

CONSIGLIERA GENNA 

Sull’atto di indirizzo non mi sono pronunciata, però se c’è un atto di 

indirizzo che si può condividere per  me va bene. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora facciamo una cosa allora glielo giro l’atto di indirizzo… 

CONSIGLIERA GENNA 

Perché io non credo sul, sul Grande Opera perché è troppo invasiva del 

territorio e penso che vada opportunamente preventivato una seduta di 

Consiglio comunale in altro modo, perché sarebbe stato più importante 

coinvolgere la città e assumerci la responsabilità non solo noi ma anche 

la città stessa. Perché la città non sa che noi stiamo stravolgendo tutto 

quello che è l’iter o l’assetto della città stessa. Creeremo molti 

disservizi e non sappiamo realmente, anche perché parlo da politico non 

da tecnico, io non sono un tecnico, praticamente non sappiamo che impatto 

potrebbe avere nel contesto sociale di questa città. 

 

 

Presidente c’è una richiesta… inc. perché fuori microfono O.40.23.0 

VICESINDACO 

Presidente vorrei… inc. perché fuori microfono 0.40.24.7 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Vicesindaco. 

VICESINDACO 

Credo possa essere utile al Consiglio comunale sapere che la fermata 

ferroviaria a Sappusi, è stata inserita nella relazione che 

l’Amministrazione comunale ha in, inviato al Ministero competente per il 

Piano Nazionale di Resilienza, ed è un allegato alla delibera numero 75 

di Giunta municipale del 8/4/ 2021. Quindi l’amministrazione prenderà 

atto anche di questa buona intenzione e volontà del Consiglio, ma l’8 



aprile 2021, ha già chiesto al Ministero Competente di insierire, la 

fermata ai Sappusi per la linea ferroviaria quindi è un fatto già 

proprio… 

PRESIDENTE STURIANO 

Annalisa, Annalì? 

VICESINDACO 

… Per l’Amministrazione. 

 

Assessore Ruggero? 

 

Presidente? 

 

Inc. perché sovrapposto 0.41.24.7 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Sarebbe stato bello se l’avessimo… che la prestazione lo condivideva con 

l’intero Consiglio comunale visto che eravamo noi a votare, ma comunque. 

Noi che le cose le veniamo a sapere sempre dopo ecco perché le cose a 

volte diventano non un fatto  di principio, ma anche nel rispetto del 

ruolo istituzionale e degli organi. Dico siccome siamo noi che dobbiamo 

approvare una variante urbanistica,io credo che l’Amministrazione, perché 

oggi noi abbiamo parlato di queste cose e nessuno ci è venuto a dire, se 

non eravamo noi che oggi sollevavamo la questione, nessuno ci veniva a 

dire che l’Amministrazione anche quella precedente perché non solo voi, 

ma anche quella precedente l’aveva messo nel, in discussione come 

proposta. Però è pur vero che se, si parla le cose forse hanno un, tutti 

se si va tutti insieme nella stessa direzione, hanno un senso e un 

impatto diverso. Cioè noi non lo sapevamo fino ad oggi ora lei sta 

confermando che l’amministrazione l’ha pure deliberato ad Aprile. 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora Consigliere. 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Avrebbe potuto coinvolgere anche il Consiglio comunale e dire… 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, Consigliere Coppola,Consigliere Coppola… 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Comunque, ci rimane quanto meno l’idea di congiungere il vicolo Stromboli 

con contrada Dammusello. L’Amministrazione questo non lo sapeva. 



PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliere Coppola io le dico invece che è più facile realizzarlo 

attraverso questo intervento dove se ne fa carico anche le Ferrovie dello 

Stato visto che sono parte interessata alla realizzazione della Stazione, 

della fermata. Il Vicesindaco ha detto: lo hanno inserito come proposta, 

ma non è detto che venga finanziata. Attenzione, io le dico ho una 

certezza che quest’opera si realizza e quindi alla fine rispetto a un 

progetto più complessivo, dico è poca cosa inserire una fermata 

ferroviaria in quel tratto di strada. Le  Ferrovie dello Stato potrebbero 

sicuramente, considerato che abbiamo contatti diretti, con l’ente 

ferroviario. È giusto? L’Assessore sta dicendo che hanno inserito una 

serie di opere che non è che 

 

 

Il microfono! 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Il microfono è acceso. 

 

Mandateci un messaggio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Il microfono è acceso Colleghi. 

 

 

(Inc. perché fuori microfono 0.43.31.2)…di questa delibera non se ne 

parla di questa delibera. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Comunque… 

 

Presidente, il microfono non si sente. 



 

Non sentiamo più nulla. 

 

Enzo il microfono, Enzo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Colleghi mi ascoltate? 

 

Sì. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Colleghi io non ho toccato nulla e si è inserito ecco da solo il 

silenziatore, quindi. E allora, e allora consigliere Coppola, ritengo 

ecco che possiamo tranquillamente procedere c’è solo questa,  c’è solo 

questo appunto la collega Genna che è intervenuta dice: Io non credo alla 

realizzazione di queste opere e in linea di massima già sono contraria, 

quindi il voto della collega Genna è sempre contraria sulla delibera; 

sull’atto di indirizzo non conosco se mi portate a conoscenza posso anche 

votare favorevolmente. Quindi io ritengo che potremmo votare direttamente 

la delibera e poi procediamo con la sospensione. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Presidente volevo intervenire. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Le do la parola collega Ferrantelli ho solo fatto il sunto di quello che 

secondo me… 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Grazie, Colleghi buonasera a tutti, Presidente. Io questo modo di 

procedere non sarei d’accordo Presidente perché non vedo l’utiloità. Nel 

sneos che perché non votare prima l’atto d’indirizzo che è propedeutico 

alle nostre intenzioni e poi, e poi successivamente la delibera. anche 

perché votare una delibera a condizione che io non penso che sia 

possibile. C’è il Segretario che è notaio della Seduta che ci può dare 

lume in materia. O si vota o non si vota. Non si può votare a condizione 

che.  



PRESIDENTE STURIANO 

 

Ma Consigliere lei forse non ha capito l’intervento noi abbiamo detto… 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Secondo me, secondo me. Quindi secondo me votiamo prima l’atto 

d’indirizzo. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E che fa? 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Mi scusi, Presidente, finisco mi zittisce. 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, sì. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Cioè era un mio modesto parere, suggerimento. Se votiamo prima l’atto di 

indirizzo e successivamente anche l’atto, la delibera non vedo quel possa 

essere l’ostacolo. Poi parliamoci chiaro, parliamoci francamente ormai il 

dado è tratto del nostro parere possono anche soprassedere e non tenerne 

conto quello che devono fare faranno. Che sia chiaro, noi possiamo 

esprimere soltanto il nostro parere, il nostro consenso o il nostro 

dissenso su questo progetto, su questo lavoro, lavori, ma non è 

vincolante il nostro parere. Mi corregga se non è così. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora Consiglieri, io tutte queste difficoltà onestamente non le vedo, 

non le vedo. C’è un Consiglio comunale che si sta pronunciando 

all’unanimità in maniera favorevole e fa anche delle prescrizioni 

all’Amministrazione perché potrebbero essere realizzate anche 

dall’Amministrazione comunale, perché già sono inserite nella 

pianificazione dell’Amministrazione comunale. Ma se possiamo beneficiare 

dei contributi pubblici per potere ecco far pesare meno le casse del 

Comune non vedo perché, per quale motivo non deve essere fatta. Sull’atto 

di indirizzo Collega, dico cambia poco. Intanto non possiamo modificare 

la delibera perché non la possiamo emendare, che sia chiaro, la delibera 

non può essere emendata. Emendare significa bocciare l’atto deliberativo 

cosa diversa è un atto d’indirizzo, dove si dice all’Amministrazione, 

prevedete e vedete voi come potere fare perché sarebbe opportuno 

organizzare in termini anche di miglioramento della viabilità e della 

sicurezza stradale l’allargamento della via Stromboli e possibilmente 

anche una fermata ferroviaria che potrebbe alleggerire il traffico verso 

le scuole e verso gli edifici scolastici. Che non è una cosa sbagliata, 



collega Ferrantelli. Quindi nell’organizzazione del lavoro abbiamo detto: 

considerato che il parere  dei revisori contabili sul punto successivo 

ancora non era pervenuto. Diamo la possibilità nel periodo della 

sospensione perché dobbiamo sospendere, dobbiamo modificare l’atto. Per 

me è indifferente, dico cambia poco o prima l’uno o poi l’altro. È un 

problema di organizzazione dei lavori. I colleghi Consiglieri si stanno 

esprimendo. C’è chi dice votiamo prima l’atto e poi facciamo la 

sospensione con l’impegno che votiamo subito l’atto di indirizzo che è 

stato preannunciato, cosa diversa è… quindi sulla metodologia dico per me 

cambia poco. È sicuro che dobbiamo votare l’atto di indirizzo e dobbiamo 

votare l’atto deliberativo. E allora, Consiglieri votiamo prima l’atto e 

poi sospendiamo e votiamo la proposta di atto di indirizzo. Mi sembra che 

siamo tutti d’accordo. Ok. Segretario nessuno chiede di intervenire, 

quindi per quanto mi riguarda possiamo procedere con la votazione 

dell’atto deliberativo inscritto al punto 11”Parere ai sensi 

dell’articolo 7 della legge regionale 65/81 Sul progetto 

definitivo delle opere sostitutive dei passaggi a livelli al km 

160 più 652 e km 161 più 0 60 della linea ferroviaria Alcamo 

diramazione Trapani del Comune di Marsala, zona via Grotta del 

Toro”, quindi per appello nominale Segretario procediamo alla 

votazione. 

 

Il Segretario procede alla votazione per appello nominale 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora, risultano presenti 24 Consiglieri comunali su 24. Quorum per 

l’approvazione della proposta deliberativa 13. La proposta deliberativa 

viene adottata con 23 voti favorevoli e un astenuto. Quindi abbiamo 

raggiunto quasi l’unanimità dei Consiglieri assegnati. Quindi così come 

da impegni assunti ecco, durante il dibattito prima di passare al punto 

12 “Approvazione aggiornamento del Programma Triennale OO.PP. per 

il periodo 2021/2023” sospendiamo per 15 minuti sono le ore 18:55 

minuti, alle ore 19:10 riprendiamo i voti per votare l’atto 

d’indirizzo e la proposta deliberativa. Quindi Segratario sono le 

ore 18:55 i lavori vengono sospesi per 15 minuti alla ripresa dei 

lavori voteremo l’atto di indirizzo così come preannunciato. 

Colleghi i lavori sono sospesi per un quarto d’ora.  

 

(0.51.40.0) 

 



 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Dottore Marino se siamo pronti procediamo. E allora Segretario, 

procediamo con l’appello segretario. Consigliere Accardi, Consigliere 

Accardi abbiamo iniziato i lavori. E allora Segretario, procediamo con 

l’appello. 

Il Segretario procede all’appello nominale. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora risultano presente, presenti alla ripresa dei lavori 20 

Consiglieri comunali su 24 quindi siamo in presenza del numero 

legale. E allora Colleghi è stato, ecco, definito l’atto 

d’indirizzo di cui avevamo accennato prima della votazione della 

delibera numero 11 , Sull’abolizione dei passaggi a livello,io 

darò lettura al signor Sindaco, al Presidente del Consiglio 

Comunale, al Segretario generale Sede, atto d’indirizzo:”Oggetto 

atto d’indirizzo sulla proposta deliberativa parere ai sensi 

dell’articolo 7 della Legge Regionale 65 del’81 e successive 

modifiche e integrazioni sul progetto definitivo delle opere 

sostitutive dei passaggi a livello al 160 più 652 e km 161 più 0 

60 della linea ferroviaria Alcamo diramazione Trapani del Comune 

di Marsala, zona via Grotta del Toro”. “Visto il progetto delle 

Ferrovie dello Stato che prevede l’eliminazione del passaggio a 

livello di via Grotta del Toro e quello di via, del vicolo 

Stromboli, considerato che tale progetto ha come finalità il 

miglioramento della viabilità e della sicurezza dei cittadini. 

Considerato che tale progetto potrebbe interessare oltre 

all’abolizione dei passaggi a livello anche il miglioramento della 

viabilità, alleggerendo il traffico nei tratti di strada che 

collegano la SP21 e la SS115 prevedendo l’ampliamento della via 

Stromboli e collegando la stessa con il passaggio a livello di 

contrada Dammusello. Considerato che il progetto potrebbe essere 

utile anche per realizzare la fermata ferroviaria nei pressi degli 

edifici scolastici nella Via Grotta del Toro, contribuendo in 

questo modo a un potenziamento del trasporto su binario diminuendo 

quello su strada. Per quanto sopra detto si invitano 

l’amministrazione comunale e le Ferrovie dello Stato, a 

predisporre un progetto che raccordi vicolo Stromboli con la 

contrada Dammusello, costeggiando la linea ferrata, prevedendo 



anche una fermata in prossimità degli edifici, degli Istituti 

Scolastici Liceo Scientifico e Liceo Pedagogico, al fine di 

incentivare il trasporto su binario degli studenti e a migliorare 

così la viabilità garantendo maggiore sicurezza ai cittadini”. 

Dico mi sembra che sia, mi sembra che si in linea con quanto 

c’eravamo detti durante il dibattito. Quindi se ci sono colleghi 

Consiglieri, ecco che volessero intervenire per dare uno, un 

contributo, dico lo possono fare, diversamente ecco se non c’è 

nessuno che vuole intervenire, metterei in votazione l’atto 

d’indirizzo così come illustrato. No, non c’è bisogno di prelievi. 

in automatico andiamo. L’atto d’indirizzo va presentato quando ci 

sono,ecco anche lì, a corredo della proposta deliberativa. E 

allora se nessuno chiede di intervenire Segretario, se proprio 

nessuno chiede mettiamo in votazione per appello nominale, l’atto 

d’indirizzo appena descritto. 

Il Segretario procede all’appello nominale. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora prendono parte alla votazione dell’atto di indirizzo, appena 

descritto 21 Consiglieri comunali su 24. Quorum richiesto per 

l’approvazione 11. L’atto d’indirizzo viene adottato all’unanimità 

dei Consiglieri votanti 21 su 21. Quindi l’atto d’indirizzo ecco sarà 

sottoscritto quindi da tutti e 21 i Consiglieri votanti e lo 

porteremo anche all’attenzione dei tre Consiglieri che erano 

collegati fino a qualche minuto fa e che per altri motivi non sono 

più collegati, quindi possibilmente lo faremo sottoscrivere a tutti e 

24. Quindi questo lo dico per dire che è un atto d’indirizzo voluto 

dall’intera assise civica. Quindi anche qui onore all’aula consiliare 

ai colleghi Consiglieri che hanno contribuito anche a questa 

iniziativa. Passiamo ecco al punto successivo il punto 12: 

“Approvazione aggiornamento del Programma Triennale OO.PP. per il 

periodo 2021/2023 e 

Programma Biennale degli acquisti di forniture e servizi 

2021/2022”. Invito ecco l’Amministrazione a relazionare sul punto 

in questione. Prego Vicesindaco. 

VICESINDACO 

Presidente io posso leggere la proposta delle modifiche al 

programma triennale 21/23. Il primo punto, se vuole leggo per 

stralcio o la lettura intergale magari è meglio modificare il 

titolo dell’intervento inserito al numero 23 anno 2021: Vapori di 

efficentamento energetico ivi compresi interventi volti ad 

efficentamento dell’illuminazione pubblica, risparmio energetico 

degli edifici di proprietà pubblica e di edilizia residenziale 

pubblica, nonché all’istallazione di impianti per la riduzione di 

energia di fonti rinnovabili, da fonti rinnovabili, allo sviluppo 



dell’energia sostenibile ivi compresi interventi in materia di 

mobilita sostenibile nonché interventi per l’adeguamento e la 

messa in sicurezza delle scuole, edifici pubblici e patrimonio 

comunale e per l’abbattimento delle barriere architettoniche. 

Decreto ministero interni 14 gennaio 2020, aggiungendo all’anno 

2021 modificando l’importo da 170 mila a 340 mila. Gli interventi 

riguardano l’abbattimento delle barriere architettoniche. Inserire 

i seguenti interventi all’adeguamento sismico per la Scuola 

primaria e infanzia “Caimi” per 110 mila euro. Interventi di 

adeguamento sismico per la Scuola primaria e dell’infanzia 

“Sirtoli” per 220 mila euro. Inserire i seguenti interventi anno 

20-22: Intervento di adeguamento funzionale e messa in sicurezza 

impiantistica da palestra Istituto Comprensivo Maria Nuccio plesso 

“Maria Nuccio” di via Salemi, Marsala 350 mila euro. Intervento di 

adeguamento funzionale e messa in sicurezza impiantistica della 

palestra Quinto Circolo “Strasatti Nuovo” per 350 mila euro ed 

ancora modificare il titolo dell’intervento inserito al punto 72 

dell’anno 2022, da interventi di potenziamento del patrimonio 

pubblico esistente di recupero alloggi di proprietà comunale, di 

proprietà pubblica ed ex ACP per incrementare la disponibilità di 

alloggi sociali e servizi abitativi per categorie fragili per 

ragioni economiche e sociali a recupero delle Istituto, dell’”ex 

Istituto Rubino” per la realizzazione di un intervento di social 

housing per l’importo modificato da 2 milioni 766 mila a 2 milioni 

220 mila. Ed ancora inserire nel piano triennale anno 20-22 

l’intervento progetto per la realizzazione di forestazione peri 

urbana di tetti e pareti verdi, barriere alberate e ombreggianti, 

creazione  di piazze e percorsi per la rimozione della 

pavimentazione esistente e il ripristino della permeabilità del 

suolo o di soluzioni per il drenaggio urbano sostenibile per 491 

mila 475 euro, finanziato dal Ministero della Transizione 

Ecologica Direzione per il Clima l’Energia e l’Aria, Programma 

Sperimentale d’Interventi per l’Adattamento ai Cambiamenti 

Climatici in Ambito Urbano, pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale 

del 8 giugno 2021. Modificare l’importo degli interventi inseriti 

al numero 204 Chiesa Madonna della Cava da 4 milioni 310 mila a 6 

milioni 160 mila. Inserire nel piano biennale servizi e forniture 

di intervento: Progetto per la tutela e la conservazione e il 

restauro, la fruizione e la valorizzazione e la digitalizzazione 

del patrimonio culturale materiale e immateriale per un milione di 

euro, finanziato su fondi del Ministero per la Cultura, Fondo per 

la Cultura ex articolo 184 decreto legge 19 maggio 2020, 

convertito con modificazioni della legge 17 luglio 2020 numero 77. 

Inserire nel: Piano biennale servizi e forniture di intervento 

Green City, partenariati territoriali per uno sviluppo urbano 



sostenibile e resiliente per un costo totale di un milione  125 

mila euro finanziato nell’ambito dell’avviso per la concessione di 

contributi e iniziative presentate dagli enti territoriali per la 

promozione dei partenariati territoriali e implementazione 

territoriale dell’agenda 20-2030,dotazione finanziaria pluriennale 

2019  ai sensi dell’articolo 4 legge 125 2014 ammessa al 

finanziamento con delibera del 3 giugno 2021. Può relazionare da 

un punto di vista tecnico l’ingegnere Giuseppe Giacalone che 

dovrebbe essere collegato via internet. Grazie. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Posso parlare Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Ferrantelli ne ha facoltà. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Sì. Sicuramente 170 mila euro già preventivati che sono passati a 

340 mila, il Ministero ci ha voluto, diciamo ci vuole elargire, 

sicuramente sono utili però non bastevole per tutti gli Istituti 

che danno necessità di interventi. Ora a parte la scuola 

elementare di via Sirtori, c’è anche quella de (0.13.42.5 inc.). 

volevo chiedere all’ingegnere Giacalone che è collegato se già 

hanno una priorità di città, delle scuole che hanno bisogno più 

urgentemente di interventi. Quali sono questi istituti. 

PRESIDENTE STURIANO 

Ingegnere Giacalone. 

INGEGNERE GIACALONE 

Sì, mi sentite? 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, l’ascoltiamo. 

INGEGNERE GIACALONE 

Ma intanto il piano triennale prevede l’inserimento di alcuni, alcuni 

interventi sia della Sirtori, per 220 mila euro sia il Caimi, sono 

quelli fattibili (inc. 0.14.29.6) di fattibilità da un professionista 

esterno e quindi sono stati inseriti al fine di poter essere eseguiti 

i lavori. Poi abbiamo inserito due progetti di palestre, quelli della 

Maria Nuccio e quello della scuola Strasatti per 350 mila euro (inc. 

14.48.5). Questi sono stati inseriti perché comunque abbiamo 

partecipato a un bando, aspettiamo di rendere pubblicabili 

dell’ammissione. E poi il discorso 170 mila euro e 340 mila è per 

efficentamento energetico e per da utilizzare per l’abbattimento 



architettonico del, delle strade, degli edifici, efficentamento 

energetico e questi servono almeno come progetto per quanto riguarda 

la zona del monumento adibile (inc. 0.15.25.3). Gli interventi 

sostanziali nel, nelle scuole fondamentalmente non c’è ne sono. Non 

ci sono scuole che hanno problemi. Noi abbiamo fatto queste verifiche 

sismiche su otto edifici perché in passato avevamo fatto su tutti gli 

altri edifici, quindi tutte, tutti gli edifici scolastici sono stati 

oggetto di verifica di vulnerabilità sismica, sono tutte positive. La 

Sirtori è la Caimi hanno avuto dei problemi per quanto riguarda la  

vulnerabilità che non ci aspettavamo perché data la struttura, 

parliamo di strutture in muratura con muri da 50 cm e non pensavamo 

assolutamente che potesse essere (inc. 0.16.11.2) perché erano stati 

oggetto di agibilità addirittura per quanto riguarda la Sirtori. Le 

opere sono, Consigliere, sono più che altro di manutenzione perché 

chiaramente essendo 50 le scuole capisce benissimo che è la 

manutenzione non basta mai, sorgono sempre problemi di umidità e 

magari (inc. 0.16.39.7) non lo è più, gli impianti che sono soggetti 

a usura quindi 0.16.47.0 inc.) funzionano. Purtroppo la manutenzione 

è questa. Se non si fa una manutenzione costante degli edifici e in 

passato per tanto tempo non è stata fatta. L’anno scorso per la prima 

volta sono stati fatti interventi abbastanza sostanziali, ma che non 

bastavano sicuramente per tutti gli edifici che abbiamo. Questa è la 

situazione. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

  

Ingegnere mi scusi io so che presso via (inc. 0.17.20.9) non è 

funzionabile, non è fruibile  quest’anno. Quali sono i problemi, sono 

problemi strutturali che succede nella scuola Nobilina (inc. 

0.17.31.6) 

 INGEGNERE GIACALONE 

La scuola Nobilina (0.17.35.6 inc.)è stata soggetta ad una 

verifica di vulnerabilità e dico occorre un intervento non 

sostanziale nel senso che ci sono alcune pareti dei bagni, sia  

del piano terra che del primo piano e un pilastro centrale dove 

c’è l’ingresso che porta dove c’è il sopra delle aule che sono, 

devono essere migliorati dal punto di vista della resistenza. 

Migliorando queste con un intervento abbastanza semplice, non è un 

intervento complesso però chiaramente bisogna fare il progetto 

esecutivo, progettare in gara d’appalto e quindi poi fare i 

lavori, io penso che la scuola a mobilina inc. 0.18.20.1 in 

sicurezza i lavori si possono fare però chiaramente ancora non 

abbiamo né il progetto esecutivo, né il piano triennale, né 

l’appalto. Ma non potevamo averlo perché noi abbiamo avuto la 



verifica sismica a maggio, quindi poi abbiamo chiesto il progetto 

fattibilità perché era a seguito di un progetto complessivo di 8 

edifici non è stato soltanto per questo edificio fatto.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Va bene. 

Presidente io penso che quest’atto deliberativo merita 

un’attenzione, particolare e un dibattito particolare che questa 

sera non possiamo esurire. Per cui ritengo che sia anche utile 

aggiornare i lavori su quest’atto deliberativo, se lei è 

d’accordo, se i Consiglieri sono d’accordo chiaramente. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, consigliere Ferrantelli non è un problema di non essere, 

scusate Colleghi,  non è un problema di non esser di non essere 

favorevole all’aggiornamento della discussione se io l’ho inserito 

con carattere d’urgenza nella seduta di stasera un motivo c’è. Ed 

è quello che deve essere trasmessa tutta la documentazione al 

Ministero entro giorno 4. Questo che significa che la delibera 

deve essere approvata e approvata con l’immediata esecutività in 

modo tale che da domani mattina possono lavorare quindi per 

repertare direttamente la delibera con tutta quella che è la 

discussione allegata e nello stesso tempo devono trasmettere tutta 

la documentazione al ministero. Se questo non accade rischiamo di 

perdere il finanziamento che c’è stato concesso. Quindi tutto 

quello che è stato detto sono convinto che è un qualcosa di utile, 

nel dibattito  e nella discussione ma non è detto che non può 

essere fatto anche successivamente all’approvazione di questa, di 

questa proposta deliberativa. Nulla osta ad approvare una proposta 

deliberativa e ad aprire anche un dibattito, una discussione alla 

prima seduta utile di Consiglio comunale, consigliere Ferrantelli, 

però non possiamo ecco soprassedere stasera all’approvazione della 

delibera, aggiornare i lavori di Consiglio Comunale rischieremmo, 

no rischieremmo, perderemmo il finanziamento che c’è stato diciamo 

concesso. Prego Presidente Di Pietra. 

PRESIDENTE DI PIETRA 

Grazie Presidente. Mi dispiace constare ancora una volta che la 

Commissione che ho l’onore di presiedere ai lavori pubblici la 

terza Commissione consiliare non ha per l’ennesima volta avuto la 

possibilità di esaminare attentamente la proposta, considerato che 

fino a stamattina non era nemmeno arrivato il parere dei revisori 

e che l’invito a convocare è arrivato appena qualche giorno fa in 



concomitanza dell’altra proposta quella ai sensi dei pareri 

dell’articolo 7 della legge regionale per il sottopasso di via 

Grotta del Toro. Ma detto questo Presidente vorrei chiedere se è 

possibile all’ingn. Giacalone perché purtroppo non abbiamo avuto 

nemmeno il tempo per convocarlo in Commissione, vorrei capito 

avendo sentito a tratti quanto da lui detto. 

PRESIDENTE STURIANO 

E che facemu ? Dico per me possiamo, dico per me possiamo anche 

aggiornare i lavori, dico ma aggiornare i lavori a giovedì per 

fare cosa? Scusate c’è l’aggiornamento del piano triennale come 

dice il cons. Marino lo possiamo fare ogni settimana. Cioè qua il 

problema è l’aggiornamento per calare l’intervento con maggiore 

finanziamento che c’è stato accettato diversamente non possiamo 

accettare il finanziamento inc. (perché sovrapposto 0.22.07.8) 

PRESIDENTE DI PIETRA 

Chiedo scusa avevo il piacere di terminare l’intervento. Avevo il 

piacere di terminare l’intervento se è possibile. 

PRESIDENTE STURIANO 

Come collega? 

PRESIDENTE DI PIETRA 

No avevo il piacere di terminare l’intervento se possibile. 

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente si. 

 

PRESIDENTE DI PIETRA 

Dato che sono stato interrotto a metà. Chiedevo se è possibile, 

Presidente, all’ing. Giacalone di capire come mai l’esito dello 

studio effettuato a maggio è stato comunicato solo a luglio 

all’Amministrazione e dunque alla scuola, creando non pochi disagi 

dato che in un mese e mezzo è molto difficile trovare soluzioni 

alternative per la sistemazione di tutte le classi che non 

potranno più vivere le quotidiane giornate scolastiche presso il 

plesso centrale della Scuola Sirtori e del Plesso Caimi. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Ingegnere ha sentito la domanda del Consigliere? Ingegnere 

Giacalone? 

INGEGNERE GIACALONE 

Io non ho capito niente.  



PRESIDENTE STURIANO 

E allora se allora, cons. Di Pietra se può anzi mi perdoni 

Presidente della Commissione ai Lavori Pubblici  Di Pietra se ecco 

può riformulare la domanda all’ingegnere. 

PRESIDENTE DI PIETRA 

Ci riprovo senza mascherina, Presidente, forse si sente male con 

la mascherina. Ingegnere le chiedevo come mai considerato che 

l’esito degli studi effettuati era noto già a maggio se non ho 

capito male, come mai è stato comunicato a luglio 

all’Amministrazione e chi di competenza all’interno dell’organico 

delle scuole in oggetto, creando non pochi disagi per la 

sistemazione in un solo mese e mezzo di tutte quelle classi che 

svolgevano le loro quotidiane giornate scolastiche presso il 

plesso centrale dell’Istituto Comprensivo Sirtori e del Plesso 

Caimi. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Ingegnere. 

INGEGNERE GIACALONE 

Ho capito poco, ho capito pochissimo. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora gliela riformulo io la domanda. Considerato che l’esito 

della vulnerabilità sismica del Plesso Sirtori è stato comunicato 

e quindi si aveva già contezza del risultato nel mese di maggio, 

non  si capisce per quale motivazione all’Amministrazione è stata 

comunicata con due mesi di ritardo, due mesi che possono essere 

anche compromettenti al fine di  garantire un corretto, ecco, 

inizio delle attività didattiche per gli alunni che frequentano il 

Plesso Sirtori. 

INGEGNERE GIACALONE 

E allora occorre intanto precisare che l’incarico è stato dato, 

come dicevo prima, per otto edifici scolatici non per la Sirtori o 

per l’Istituto Caimi. Il professionista ha inviato tutta la 

documentazione e per ogni edificio scolastico ci sono 16 

elaborati. Ogni elaborato è un foglio di carta ma sono tantissime 

elaborati. Io avevo il compito di esaminare tutti gli 8 perché li 

dovevo approvare, perché era un progetto a finanziamento regionale 

. Quindi non è che sapevo che prima di tutti era il Sirtori o che 

il professionista mi ha detto: guarda che queste due hanno 

problemi e gli altri no. Per cui io ho (0.25.35.3 inc.) a 

esaminare tutta la documentazione. È chiaro che ci voleva del 

tempo per esaminare tutto. Quando mi sono reso conto che c’erano 



questi due edifici che avevano dei problemi ho chiesto al 

professionista pure il progetto di fattibilità. E quindi a quel 

punto abbiamo chiaramente dovuto, perché non sapevamo che tipo di 

intervento quanto costava e tutto e abbiamo deciso di fare la 

variazione la piano triennale. 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi il professionista nel momento in cui ha prodotto la 

documentazione nel mese di maggio ha omesso di comunicare agli 

uffici che  c’erano delle criticità per alcuni? 

INGEGNERE GIACALONE 

Sì e va be ha integrato tutto. Non è che ha detto quello sì quello 

no, quello …cioè ha integrato tutta la documentazione. 

PRESIDENTE STURIANO 

Però non mettendo, non mettendo a conoscenza non comunicando 

quindi agli uffici e alla stessa Amministrazione che c’erano dagli 

esami alcuni edifici… 

INGEGNERE GIACALONE 

Non l’ha precisato in qualcosa, in un documento principale 

riguardo al plesso. Ha trasmesso tutta la documentazione. 

PRESIDENTE STURIANO 

Ho capito. Dico però mi sembra che se uno dà una commessa per 

verificare c’è una criticità il minimo che deve essere fatto 

quando si presenta, dico si parla anche con gli uffici e si dà 

comunicazione ecco che effettivamente ci sono anche delle 

criticità perché io capisco dico, se fosse stata comunicata per 

tempo come dice lei, Ingegnere, sicuramente avremmo guadagnato due 

mesi di tempo. 

INGEGNERE GIACALONE 

Sempre è la variazione al piano triennale si doveva fare, perché 

non è che erano opere inserite nel piano triennale. 

PRESIDENTE STURIANO 

Si vero è. Però naturalmente tutti gli accorgimenti con 

l’individuazione delle aree o gli edifici disponibili sarebbe 

avvenuto con due mesi di anticipo. Non mettendo a rischio il 

corretto inizio dell’attività didattica.  

INGEGNERE GIACALONE 

Ma sicuramente a rischio si sarebbe messo lo stesso perché ripeto: 

i progetti di fattibilità ci vogliono ancora i progetti esecutivi 



e noi non abbiamo i progetti esecutivi, abbiamo progetti di 

fattibilità. Poi bisogna andare in gara, quindi scegliere la ditta 

e a quel punto poi possiamo iniziare i lavori. Quindi i tempi 

comunque, va be che forse potevamo accorciarli di un mese ma non è 

che arrivavamo a dicembre o gennaio o.. settembre con i lavori 

fatti. 

PRESIDENTE STURIANO 

No ma non diciamo questo. Non diciamo questo. Siccome il casino 

che si è creato per il Sirtori è perché questa comunicazione è 

avvenuta solo a luglio e quindi tutta quella che è l’attività 

propedeutica, l’individuazione di alcuni edifici da adibire 

possibilmente in via sostitutiva… 

INGEGNERE GIACALONE 

A luglio, a luglio 

PRESIDENTE STURIANO 

…Si stanno facendo con ritardo. 

INGEGNERE GIACALONE 

Ma non è proprio così perché a maggio io ho comunicato al Sirtori 

ho mandato una serie di documentazioni tra cui pure, il , la 

verifica sismica fatta dal, dall’ing Monera (inc. 0.28.30.2) 

PRESIDENTE STURIANO 

Quindi lei sta dicendo che la Preside del Sitori già era a 

conoscenza nel mese di maggio quando lei… 

INGEGNERE GIACALONE 

Non sto dicendo che era a conoscenza. Io ho mandato un documento 

della vulnerabilità sismica in cui c’era tra le righe infatti io 

neanche io l’avevo capito bene, in cui… 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora scusate dico premesso, dico premesso non è chiaro questo 

passaggio è poco chiaro. Perché da un lato viene detto che è stato 

messo al corrente direttamente dall’ing. Giacalone quando ha 

studiato la documentazione e se reso conto che c’erano queste 

criticità. Però dice anche che già a maggio quando ha avuto 

trasmesso la documentazione del Sirtori ha trasmesso la stessa 

documentazione al direttore didattico. Quindi non ha comunicato 

perché non aveva contezza, però nella documentazione che è stata 

trasmessa era anche contenuto , quindi sicuramente come 

l’ingegnere Giacalone nel mentre il Direttore didattico si sarà 

accorto nel tempo che effettivamente c’era questa prescrizione che 

non aveva superato una parte la verifica di… 



CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Presidente, Presidente! Vorrei intervenire! 

PRESIDENTE STURIANO 

Ecco, prego consigliere Passalacqua. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

La situazione qua è veramente rocambolesca. Io di certo so , so 

dalle voci di tutti, sia dal Sindaco , sia da quello che hanno 

detto i dirigenti, sia la Dirigente della scuola, sia di nostri 

Dirigenti. La Dirigente della scuoal Sirtori ha saputo da voce del 

Sindaco da una riunione che c’era il rischio per la vulnerabilità 

sismica negativa  soltanto per la voce del Sindaco in una riunione 

in cui ancora si pensava lunico problema del Sirtori erano il 

doppio turno come l’anno scorso, trovare quattro classi. Fanno una 

riunione ad hoc per trovare quattro classi, per evitare il turno 

pomeridiano di quattro classi e il Sindaco in quella, in quella 

occasione comunica alla Dirigente che il problema era sulla 

vulnerabilità sismica che era arrivato il parere. Quindi ci sono 

atti, testimoni e quant’altro, che la Preside ha saputo da voce 

del Sindaco in quell’occasione il problema della vulnerabilità 

sismica. Non mi dica la data ma la Dirigente e chi era presente lo 

sa. Ora io il discorso che vedo è un altro: il problema è che la 

manifestazione di interesse per cercare altri locali forse è stata 

fatta ieri, l’altro ieri. Stiamo parlando di fine agosto. Fine 

agosto. A maggio noi abbiamo avuto i Dirigenti i funzionari, dei 

pareri sulla vulnerabilità sismica e siccome le scuole sono di 

proprietà, i referenti del comune mi dispiace che il Comune non si 

sia preso la briga della responsabilità di individuare…la Preside 

non sa se deve chiudere la scuola, se la deve aprire. Non sa 

nulla. Come deve essere…ho visto una lettera che  mandava il 

Dirigente alla Preside, in cui la Preside si doveva assumere la 

responsabilità di tutta chiudere o meno la scuola come se la 

Preside è un ingegnere. Qua la situazione è dram…però lo sa cos’è? 

Che noi qua parliamo, parliamo da settimane e i bambini tra 15 

giorni avranno i doppi turni di mattina e non sanno dove andare, 

questo è il dramma. E io vorrei l’Assessore e il Sindaco che 

venissero in aula a dire a queste 400 famiglie qual è il loro 

destino. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora Consiglieri dico a prescindere tutta una serie di 

questioni dicono che questo oggi l’oggetto della discussione. 

Abbiamo avuto possibilità anche di poter approfondire ma stiamo 

votando l’aggiornamento del piano triennale che prevede la 



realizzazione, ecco il superamento di quelle criticità che sono 

state rilevate quindi non perdiamoci. Su questo… 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

 

Io credo che, io credo che l’ingegnere Giacalone su questo quesito 

possa rispondere  perché mi risulta che la scuola di via Sirtori 

recupera alcune aule intanto in via Mazzini, all’Istituto (inc. 

0.33.14.9), della scuola media Mazzini e l’altro a San Leonardo, 

in attesa che finiscono i lavori che due o tre mesi dovrebbero 

essere pronti, mi dicono. Quindi l’ingegnere Giacalone ci può 

rassicurare su questo. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora… 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Presidente, Presidente, un ultima cosa se mi è consentito. 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, prego cons. Passalacqua. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

 In questo aggiornamento del bilancio del piano triennale… 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì… 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Quanti interventi, tutti  quelli elencati dal Vicesindaco fanno parte 

, quanti sono quelli che necessitano di essere approvati entro il 4, 

quindi in seduta straordinario come lei l’ha fatta convocare e quanti 

sono gli interventi che sono invece esuli da questa scadenza? 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora non mi sembra che ci siano…sono tre, quattro interventi se 

non sbaglio. Prego Vicesindaco, visto che c’è l’Amministrazione 

presente mi sembra doveroso che sia l’Amministrazione. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Cortesemente Consigliere, siccome noi da remoto non ascoltiamo bene, 

il Sindaco, il Vicesindaco  se poi magari eventualmente lei può 

ripetere a favore di telecamere queste cose noi che siamo da remoto. 

Grazie.  

PRESIDENTE STURIANO 

Assolutamente sì. 



VICESINDACO 

Spero che si senta. Ho tolto la mascherina per essere un po’ più 

chiaro. Evidentemente io non ho cognizione totale dell’atto perché 

non sarebbe di mia pertinenza la delega, comunque posso rispondere al 

quesito promulgato dal cons. Passalacqua. Allora il primo punto: la 

proposta di modifica dell’importo da 170 a 340 non è importo 

finanziato ma si deve appaltare entro settembre 2021. È invece 

finanziato l’intervento di adeguamento sismico, per la scuola 

primaria infanzia Sirtori per 220 mila. È finanziato l’intervento di 

adeguamento funzionale e messa in sicurezza impiantistica della 

palestra Istituto Comprensivo Maria Nuccio per 350 mila euro. È 

finanziato l’importo di 2 milioni 720 mila con fondi di agenda urban 

per il recupero del ex Istituto Rubino per la realizzazione id un 

intervento di social housing. È finanziato il progetto per la 

realizzazione di forestazione periurban tetti e pareti verdi barriere 

alberate e ombreggianti, creazione di piazze e percorsi per la 

rimozione della pavimentazione esistente e il ripristino della  

permeabilità del suolo o soluzioni per il drenaggio urbano 

sostenibile per 491 mila 475 euro. È finanziato o meglio non è ancora 

finanziato ma is ha notizia di prossimo finanziamento l’intervento 

per un milione di euro per il progetto per la tutela, la 

conservazione e il restauro la fruizione, la valorizzazione la 

digitalizzazione del patrimonio materiale e immateriale. E invece 

anch’esso finanziato il progetto per un milione 125 mila ero Green 

City, partenariati territoriali per uno sviluppo sostenibile urbano e 

resiliente. Tanto mi risulta. 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, riformulo la domanda. Non per essere, non per essere ecco 

critico ma  per essere preciso. Dice il cons. Passalacqua, cons. 

Passalacqua? 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

L’ascolto! L’ascolto, l’ascolto. 

PRESIDENTE STURIANO 

 Io condivido il suo intervento cons. Passalacqua condivido 

l’intervento del cons. Passalacqua il quale dice: assolutamente. Oggi 

siamo dinnanzi a una scelta. Votare una delibera o bocciare la 

delibera. Pero dico vi invito Vicesindaco, vi invito ondevitare 

perché dice naturalmente il cons. Passalacqua ha fatto una domanda e 

leggendo attentamente la documentazione che non abbiamo avuto modo id 

leggerla perché è stata trasferita ecco all’ultimo minuto. 

L’aggiornamento del piano triennale poteva essere fatto inizialmente  

per la Sitori, perché c’è l’urgenza che la documentazione doveva 

essere depositata e deve pervenire entro il 4 di settembre e quindi 

c’è tutta la fretta ecco non fatemi dimenticare colleghi Consiglieri, 



l’immediata esecutività all’atto deliberativo, attenzione. Perché 

potrebbe anche sfuggirmi. Quindi vi invito già a partire da ora  che 

successivamente alla votazione dell’atto diamo l’immediata 

esecutività se non ci arriviamo con i tempi. Gli altri punti non sono 

punti che c’era la scadenza che bisognava convocare con carattere 

d’urgenza il consiglio comunale. Siccome quel punto è inserito anche 

con tutti questi punti le cose sono due: o rimettevo e trasmettevo 

indietro la proposta deliberativa o diversamente la prendevo così per 

come è pervenuta però in futuro vi prego perché potrebbe sembrare un 

escamotage per inserire alcuni punti, per inserire alcuni punti in 

più rispetto a quello  per cui è prevista la scadenza con carattere 

d’urgenza. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Esatto. Anche perché … 

PRESIDENTE STURIANO 

Lo dico è una raccomandazione che faccio. Quindi vi invito 

Vicesindaco, lei che in questo momento rappresenta l’Amministrazione 

la prossima volta quando si verificano queste cose e non ci sono le 

condizioni, ecco diamo la possibilità anche ai colleghi Consiglieri 

di potere conoscere e possibilmente perché dico stiamo votando, nel 

momento in cui votiamo autorizziamo tutto quello che c’è dentro 

oppure se dovremmo formalizzare un emendamento ma non siamo nelle 

condizioni di formalizzare possibilmente nemmeno un emendamento 

perché occorre il parere del revisore contabile. Vicesindaco quindi 

io, per questa volta dico facciamo questa raccomandazione. La 

prossima volta se i colleghi Consiglieri però fanno delle 

osservazioni di questo tipo, io sono favorevole alle osservazione dei 

colleghi Consiglieri.  

INGEGNERE GIACALONE 

 

Ma se, mi scusi, Presidente volevo intervenire un attimo. È possibile 

? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora non ho capito. Un attimo solo ing. Giacalone un attimo solo che io 

faccio parlare il Presidente della Commissione e poi le do la parola. 

PRESIDENTE DI PIETRA 

Grazie Presidente. Anche io sono favorevole all’intervento del cons. 

Passalacqua che condivido e le faccio un esempio concreto: all’interno di 

questa proposta ci sono due punti riguardanti interventi in due palestre 

marsalesi. Se avessimo avuto tempo per approfondire il tutto, da prima 



anche la Commissione avrebbe potuto chiedere criteri, scelte e modalità 

ad oggi io per approvare la modifica al piano triennale e consentire al 

Sirtori e al Caimi di accedere a questi fondi, mi ritrovo a dover anche 

ad approvare la scelta di queste due palestre che probabilmente sono 

state decise in stanze a cui non abbiamo la chiave d’accesso e che con 

questa strategia e soluzione non si dà la possibilità ai Consiglieri di 

studiare il tutto. Ne avevamo già parlato tempo fa’ con il cons. 

Giacalone in altre sedute. E  stasera, Presidente mi ritrovo a dover 

votare, ahimè, per il bene di altre due scuole marsalesi , interventi 

magari più importanti rispetto ai singoli interventi che ricadono solo ed 

esclusivamente nella palestra scolastica, ma mi sembra assurdo e le 

annuncio che è l’ultima volta perché questo significa votare a scatola 

chiusa dando spazio ed adito a chi utilizza delle strategie per votare 

ciò che preferisce e che vuole. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

 Ingegnere Giacalone. 

INGEGNERE GIACALONE 

No volevo soltanto intervenire per precisare che anche l’intervento di  

efficentamento del inc. 0.41.50.1 quello da 170… inc. perché sovrapposto 

0.41.52.0 

----- 

Presidente! 

 

INGEGNERE GIACALONE 

È importante perché  se non si iniziano i lavori entro il 15 di settembre 

si perde il finanziamento. 

PRESIDENTE STURIANO 

Però il 15 di settembre non è il 4 di settembre. Abbiamo 15 giorni in più 

per potere… 

INGEGNERE GIACALONE 

No, no però abbiamo…eh per noi il tempo ci vuole perché dobbiamo ancora 

fare la determina di impegno via aggiudicazione, perché abbiamo fatto la 

gara, ma siamo fermi e quindi altrimenti si perde tutto. Va be io ho 

soltanto precisato come stanno i…0.42.25.2 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, e allora Presidente Di Pietra, Presidente Di Pietra. Io la 

invito innanzi tutto ad approfondire lo stesso la proposta deliberativa. 

Questo è chiaro, ho trasmesso con carattere d’urgenza le delibere alle 

Commissioni di merito, ok. Questo non significa se stasera si approva la 

proposta deliberativa non deve essere approfondito quello che era 

l’oggetto della stessa delibera. Anche perché potremmo chiedere noi 



stessi l’aggiornamento del piano triennale . Chiaro? Quindi io la invito 

a continuare nell’esame e a sentire soprattutto il Dirigente per capir e 

tutto una serie di interventi se occorrono se non occorrono e tutto 

quello che anche lei stesso ha fatto emergere stasera. Quindi la invito a 

continuare con i lavori di Commissione. Allora Collegi Consiglieri 

secondo me c’è poco da dire se non quello di approvare ecco la delibera 

in questione considerato la ristrettezza del tempo e soprattutto bisogna 

dare l’immediata esecutività perché bisogna apportare successivamente le 

determine quindi devono essere anche fatte e poi deve essere trasmessa la 

documentazione. Invito i colleghi Consiglieri ad entrare in aula. E 

allora Segrrtario. Invito i colleghi Consiglieri ad entrare … 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi dica cons. Ferrantelli. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Volevo, volevo intervenire un attimino Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Ferrantelli, dico era già intervenuto dico, sulla proposta 

deliberativa. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 

Collega Ferrantelli , consigliere Ferrantelli ? 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Sì! 

PRESIDENTE STURIANO 

Dico, sì sulla proposta deliberativa 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Presidente guardi velocemente… 

 

 PRESIDENTE STURIANO 

Dico, era già intervenuto. Quindi la prego di essere sintetico. 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Nonè la prima volta che siamo chiamati per la rotta del collo a votare, 

emotivamente un po’ perché siamo in previsione termine un po’ perché 

perdiamo il finanziamento, un po’ per una cosa un po’ per un’altra 



arriviamo sempre all’ultimo minuto, quando invece sarebbe necessario 

sarebbe necessario conoscere molto profondamente gli atti deliberativi 

che stiamo votando. Nella verità in Commissione bilancio questo atto 

deliberativo lo abbiamo abbastanza conosciuto, però è anche vero che ci 

sono Colleghi che è la prima volta non sanno come affrontare l’argomento.  

È anche vero che stasera sono emerse altre criticità che non sapevamo, 

che l’ing. Giacalone ci ha messo di fronte e quindi non è la prima volta 

che siamo chiamati e non è modo di procedere questo. Io non so di chi 

sono le colpe ma chiaramente non possiamo continuare a procedere in 

questa maniera per il rotto del collo e sotto emotività votare perchèp 

altrimenti si perde il finanziamento, altrimenti perché c’è la perenzione 

di termine, per questo o per quell’altro atto deliberativo. Per cui la 

mia raccomandazione per il futuro, Presidente, se ne faccia carico, 

perché gli atti deliberativi arrivino in tempo per poter essere ben 

conosciuti, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei. Siamo sulla stessa lunghezza d’onda e mi sembra sulla 

stessa rotta e tutta l’intera assise. Quindi il Consiglio ha il dovere di 

conoscere gli atti deliberativi. Quindi mi auguro che questa possa essere 

l’ultima volta. E allora Consiglieri vi invito ad entrare perché stiamo 

procedendo con la votazione. E allora… Consiglieri? E allora Segretario 

possiamo procedere con la votazione.  Votiamo e andiamo. Prego Segretario 

per appello nominale procediamo alla votazione della proposta 

deliberativa: “Approvazione e aggiornamento piano triennale opere 

pubbliche per il periodo 2021-2023 e programma biennale degli axquisti e 

forniture 2021-2022”. Prego Segretario 

 

Il Segretario procede alla votazione per appello nominale 

 

Posso uscire? 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Un attimo mettiamo in votazione l’immediata esecutività e poi possiamo 

chiudere. 

 

Va bene. 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 12: ““Variazione del Piano 

Triennale OO.PP. triennio 2021/2023” 15 Consiglieri comunali su 

24. Quorum richiesto per l’approvazione 8. La proposta 

deliberativa viene adottata con 15 voti favorevoli su 15 votanti. 

Invito l’aula consiliare a dare l’immediata esecutività alla 



proposta deliberativa appena adottata. Segretario per appello 

nominale procediamo alla votazione di immediata esecutività della 

proposta deliberativa. 

 

Il Segretario procede alla votazione dell’immediata esecutività 

per appello nominale 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora sull’immediata esecutività la proposta deliberativa 

iscritta al punto 12 prendono parte 15 Consiglieri comunali su 24. 

Quorum richiesto per l’approvazione 8. L’immediata esecutività 

viene adottata con 15 voti favorevoli su 15 votanti.  

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Presidente la dichiarazione di voto Presidente mi scusi. 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, consigliere Passalacqua. 

CONSIGLIERE PASSALACQUA 

Caro Presidente, questa sera abbiamo scritto una delle solite 

pagine tristi di questa amministrazione. La tristezza sta nel 

fatto che si sfrutta la situazione del Sirtori per portare una 

variazione di bilancio che nemmeno in commissione abbiamo 

esaminato, come bene detto il Presidente di Pietra e la 

Commissione Lavori Pubblici. Ora il problema è questo…oltre, oltre 

diciamo alla bassezza con cui quest’atto è stato propinato 

all’attenzione. Noi siamo stati ricattati questa sera l’assise 

comunale è stata ricattata dal’Amministrazione comunale sotto 

forma, sotto la bandiere di 400 poveri bambini che sono senza aula 

da giorni 15. Quindi caro Presidente, oltre a rimarcare questo 

fatto deplorevole e basso dal punto di vista politico, io 

Presidente la invito, credo che siamo tutti d’accordo a convocare 

questa settimana un Consiglio comunale speciale per la scuola 

Sirtori. Perché sta, il fatto resta che questi bambini giorno 15 

non avranno l’Istituto e sono senza Istituto. Quindi caro 

Presidente si faccia, si faccia portavoce e faccia lei che può, io 

credo che tutti i Consiglieri siamo d’accordo nel convocare un 

Consiglio Comunale per la questione Sirtori invitando la Dirigente 

scolastica e i Dirigenti di questo Comune. Perché la letteratura 

che c’è stata tra la Dirigente della scuola, i nostri Dirigenti e 

l’Amministrazione è deplorevole. Tra l’altro ho visto da alcune 

lettere che in calce è interessata pure la Procura. Perché non ci 

sono stati… È interessata la Procura di questa letteratura hanno 

mandato in Procura credo per questi atti e delle (inc. 0.53.46.1). 



Quindi io caro Presidente nei confronti della città, e nei 

confronti delle 400 famiglie che giorno 15 questi bambini non 

hanno che cosa fare non sanno ancora che cosa fare siamo a giorno 

1, caro Presidente la invito lei  con la sua autorità e 

autorevolezza di convocare un Consiglio comunale alla presenza dei 

Dirigenti della Scuola, dell’Amministrazione comunale e di tutti 

noi. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora io le posso solo dire che mi sono sentito fino a pochi 

minuti prima dell’inizio dei lavori d’aula con l’assessore Coppola 

che per la verità stamattina hanno avuto un incontro sta 

monitorando con molta attenzione e che ha voluto informare anche 

il Presidente, per darne comunicazione all’aula consiliare un 

incontro con Marsala Schola,  con  una delegazione di genitori 

forse del Consiglio d’Istituto, del Sirtori conla Preside del 

Sirtori e sicuramente stanno accelerando al massimo cercando di 

mettere in campo tutte quelle che sono le iniziative possibili. 

Fra le altre cose, oltre a trovare soluzioni che potrebbero essere 

quella del Mazzini che può mettere a disposizioni alcune classi. 

Si è parlato della disponibilità del Climi, della Scuola Climi 

oggi sede di Marsala Schola che potrebbe ospitare ecco un po’ di 

classi all’interno del centro storico per evitare disagi. Ma mi 

risulta anche che lo scorso anno nonostante la scuola di s. 

Leonardo nonostante la scuola di s. Leonardo sia una scuola che fa 

parte del circolo didattico, diciamo del Sirtori la Preside abbia 

messo in votazione se volevano fare il doppio turno oppure 

spostarli direttamente a s. Leonardo. Io capisco che sicuramente 

la scelta poi alla fine di non andare a s. leonardo è una scelta 

anche logistica che è condivisa anche se anche oggi ne hanno 

parlato perché mancavano anche i mezzi per potere trasportare i 

bambini dal centro fino a s. Leonardo, e purtroppo non c’era 

nemmeno la disponibilità. Oggi si parla anche di una disponibilità 

d parte dell’amministrazione che è stata messa a conoscenza di 

questo non è detto che si possa procedere anche attraverso un 

avviso pubblico a reperire o attraverso Marsala Schola o 

attraverso anche qualche società o diverse società che possono 

fare anche questo trasporto pubblico per un periodo necessario 

degli alunni da Marsala centro a s. Leonardo qual’ora qualche 

classe ecco non dovesse trovare disponibilità. Dico sono tutta una 

serie di iniziative che in questo momento si stanno mettendo in 

campo, però so che con la massima celerità ecco si sta cercando di 

trovare delle soluzioni che creino minore disagio possibile ai 

bambini del Sirtori e sopratutto alle loro famiglie. Su questa, su 

questa questione cons. Passalacqua poi domani mattina ecco vediamo 

di poterci anche confrontare poi se è necessario, possibilmente 

anche una seduta di Consiglio comunale all’inizio della prossima 

settimana la potremmo anche programmare. Ma anche su altro, 

assolutamente. Io colleghi volevo incardinare anche il punto 13:” 



“Approvazione della Convenzione per la gestione, in forma 
associata, dei Servizi e degli 

interventi sociali e socio-sanitari distrettuali (ex art.30 D.Lgs. 

267/2000)”. Diamo la parola all’Assessore d’Alessandro, che è 

l’Assessore del settore. 

PRESIDENTE 

Presidente, io esco. Buon lavoro, buona serata. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Grazie una buona serata, Presidente 

CONSIGLIERA MARTINICO 

Anche io esco buona serata. 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Consigliera Martinico una buona serata anche a lei. 

 

 

Io non so se ancora c’è numero legale per poter fare la votazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora per regolamento la verifica del numero legale la si può 

fare soltanto in sede di votazione. Quindi se c’è una votazione  

io posso fare la verifica del numero legale. Però dico se dovesse 

venire meno il numero legale significa andare a domani. Quindi 

attenzione.  

 

CONSIGLIERE D’ALESSANDRO 

E allora velocemente si tratta di un adempimento necessario per 

portare avanti, diciamo la nuova struttura che dovrebbe andare 

gestire il piano di zona per l’anno 2021. Tutto questo nasce da , 

d auna delibera della giunta regionale del 1/06/2021 che ha 

praticamente deliberato in sintesi che ci deve essere che deve 

essere approvato un nuovo schema di convenzione, in ogni 

distretto, in ogni distretto socio-sanitario che preveda 

l’istituzione di un Comitato dei Sindaci che è l’organo politico, 

di un Ufficio Piano che è l’organo tecnico amministrativo e poi 

successivamente dopo la composizione di questi due, di questi due 

comitati andare a fare la rete per la protezione e l’inclusione 

sociale. Ovviamente tutto questo necessita appunto l’approvazione 

della convenzione da parte del Consiglio comunale e 



contestualmente anche dell’approvazione  della stessa convenzione 

da parte del Comune di Petrosino che è l’altro Comune che fa parte 

del distretto. L’urgenza di andare, di andare ad approvare questao 

convezione sta nel fatto che la Regione ha dato trenta giorni di 

tempo, dalla data del 30 di luglio, dalla data di pubblicazione 

del distretto pena il non potere approvare il piano di zona per 

l’anno 2021 questo ovviamente sarebbe un grosso problema perché 

ovviamente dobbiamo andare avanti nella programmazione e 

soprattutto nel, nel portare avanti tutte le , tutte le linee che 

osno state inserite in questo piano di zona e quindi se non 

approviamo questa convenzione che di fatto costituisce questi 

nuovi organismi rischiamo già d domani di avere un Commissario ad 

acta che approva in sostituzione del Consiglio comunale. Da qui la 

necessità di approvare urgentemente. Ovviamente tutto questo non è 

che diciamo come Ufficio, come Amministrazione siamo stati nelle 

1.00.27.0, perché ha presupposto tutta una serie di atti 

propedeutici all’approvazione appunto di questa convenzione. 

Quindi sono stati fatti in questo mese, in questi 30 giorni 

diversi incontri anche con il Comune di Petrosino per appunto 

approntare una, appunto un , un documento una Convezione che 

ovviamente doveva tenere conto delle competenze presenti sia nel 

Comune di Marsala sia anche nel Comune di Petrosino. E quindi c’è 

stato tutto un lavoro certosino, certosino alla base. Certo la 

Regione siciliana quando vuole ha tempi biblici in questo caso 

praticamente ha dato soltanto 30 giorni di tempo dalla data di 

pubblicazione. 

 

 

Mi dispiace interrompere io devo uscire Presidente. 

 

CONSIGLIERE D’ALESSANDRO 

 

Quindi in generale, è questo il discorso. C’è l’esigenza di 

approvare questa Convenzione. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora Consigliere Coppola? Consigliere Coppola? Consigliere 

Coppola prego. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Grazie Presidente allora Assessore, sicuramente noi è un atto 

deliberativo che va approvato perché è lo schema di Convenzione 

però su questa questione del piano di zona, sul distretto socio 

sanitario, tempo fa’ abbiamo parlato pure con il Presidente 

Ferrantelli e con i componenti della Commissione. Spesso, spesso 

ormai è consuetudine che il piano, diciamo il Distretto Socio- 

Sanitario cammina perché lavora soprattutto su soggetti, dunque è  

un sistema che vede una collaborazione fra l’ASP soprattutto e il 

Comune dove spesso la politica, spessissimo la politica pur dando 

degli indirizzi non vengono assolutamente recepiti e che i Sindaci 

in questo caso il nostro (inc 1.02.45.8) è formato solo da Comuni 



mentre gli altri distretti sono più Comuni durante la conferenza 

dei Sindaci in questo caso sono solo dei Sindaci. E spesso non 

vengono, capito come ha detto poc’anzi quelli che sono gli 

indirizzi da parte del Consiglio Comunale su alcune questioni. 

Avevo rappresentato la necessità io non so se possibile che un 

rappresentante della Commissione, Politiche, Sociali e Sanitario  

venga inserito quando si fanno le riunioni e gli incontri sul 

piano di zona venga partecipi anche un componente anche del 

Consiglio Comunale perché a volte ci possono essere dei progetti 

che pur se rientrano nelle competenze del territorio di zona, però 

potrebbe essere integrato anche su volontà del Consiglio comunale, 

tanto poi delle risorse che possono essere economiche, umane o di 

latro genere. Prendiamo il caso de esempio delle infermiere 

pediatrico, Dottoressa Contiliano. È un atto deliberativo, 

Presidente non so se riesco a farmi comprendere… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, sì la sto seguendo. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

È una figura che noi abbiamo previsto siamo stati il primo 

Consiglio comunale in Italia a prevedere questa figura, 

l’infermiere nelle scuole in un momento in cui per esempio stiamo 

affrontando un’emergenza diversa, ma ci sono bambini che sono per 

esempio diabetici che sono costretti a fare l’insulina e che 

spesso quasi (inc. 1.04.10.08), con il Marsala Schola non poteva 

essere. Abbiamo tentato con , con, con l’ASP non poteva essere. 

per esempio poteva essere uno di quei progetti che potrebbe 

coinvolgere essere coinvolto il piano di zona. Dunque dico io non 

ho problemi, perché è normale che dobbiamo approvare questa 

convenzione, però ci dobbiamo muovere e che la politica deve anche 

essere messa a conoscenza di quello che si fa nel piano di zona. 

Qualche anno fa, Assessore Ruggeri lei non lo sa, ma  dico e 

neanche magari il dot. d’Alessandro è successo che magari il piano 

di zona aveva previsto il rimborso o diciamo un servizio per 

T’accompagno Io, un servizio per chi faceva tipo terapia fuori  

Comune nei centri de…e il Comune e l’Ufficio dei Servizi Sociali 

facevano la stessa cosa. Allora se si riesce tutti insieme a 

trovare una sintesi e determinate cose o passano attraverso il 

piano di zona o passano attraverso i Servizi Sociali penso che le 

cose potrebbero funzionare meglio, perché ripeto spesso noi  

proponiamo delle situazioni che già sono previste e viceversa. 

Dunque Presidente io la invito o invito in questo caso dovrebbe 

essere il Sindaco, lo stesso spero valga per il Consiglio di 

Petrosino. I viaggi della Speranza, noi abbiamo previsto dei 

rimborsi per chi non può fare non può affrontare le spese. Sono 

delle, dunque non fa pure l’Asp…qua c’era un doppione dico spesso 

accadono queste cose. Se c’è l’impegno da parte 

dell’amministrazione che vuole recepire questo indirizzo che 

abbiamo parlato, che abbiamo parlato in Commissione Politiche 

Sociale, dico  è un invito che le faccio Assessore d’Alessandro 

perché, perché dottoressa Contiliano, succedono queste cose. Dico 



poi specialmente in un Comune come Marsala, la dottoressa conosce 

bene la realtà di Pantelleria. (Inc. 1.06.07.1) ad un altro 

livello. Non capisco perché noi qua dobbiamo avere problemi anche 

con il Comune di Petrosino. Oppure noi approviamo un regolamento 

all’interno dei Servizi Sociali e poi Petrosino non li fa e 

viceversa. Dunque  se c’è unità d’intenti penso che le cose 

potrebbero funzionare meglio, pur se non è previsto dalla norma, 

ma credo che tutto se si vuole, tutto si può fare. Dunque che il  

Presidente della Commissione, due componenti uno di maggioranza e 

uno di opposizione partecipano alle riunioni senza diritto di voto 

o di indirizzo ma anche di audizione o di ascolto. Penso che sia, 

che possa io dico se siamo…è invitato poi se può essere invitato a 

dire pure la sua per il Consiglio comunale e per la città credo 

che sia ancora meglio. Presidente era questo l’appunto che volevo 

fare. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora Assessore. Uno, due, tre, quattro, cinque…e allora 

Consiglieri chi è collegato da casa? Consiglieri? 

 

CONSIGLIERE BONOMO 

 

Io ci sono Presidente 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora il Presidente Bonomo poi chi? Il consigliere Ferandez. Si 

consigliere Accardi. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI 

Posso uscire? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Un attimo, un attimo. 

 

 

E anche il consigliere Giacalone. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dovremmo essere in 13. 

 

 

 

Enzo? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì? 

 

 

 

C’è anche collegato il cons. Giacalone, Presidente. 

 



PRESIDENTE STURIANO 

 

Se siamo nove ne mancano 4. O stiamo andando tutti colleghi, se ci 

sono le condizioni e diamo per buona approviamo la proposta 

deliberativa. Il rischio è uno, il rischio è uno che se non viene 

adottata questa proposta deliberativa così come previsto anche 

dalla stessa normativa regionale, può essere nominato un 

Commissario ad acta e i costi del Commissario ad acta vengono poi 

fatti gravare sull’ente Comune. Dico capisco che… 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Sono rientrato Presidente 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Si la vedo consigliere Ferrantelli. E allora , c’è Cavasino. Nove. 

Come? Aggiornare a domani, Colleghi, io non me la sento di 

aggiornare domani mattina dico sentite gli altri. Se voi ritenete 

che ci dobbiamo aggiornare a domani mattina. In questo momento 

siamo in 9 se si collega qualche altro, il Consigliere. E allora, 

allora scusate, scusate c’è il consigliere Vinci che si è 

collegato quindi siamo uno, due, tre, quattro, cinque, sei, sette 

otto, nove con Vinci dieci, dovrebbe esserci il consigliere 

Gerardi dovremmo essere in 11, dico il numero legale… e Giacalone 

lo abbiamo inserito. Chi? 

 

 

 

 

Presidente c’è il numero legale? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

E allora Consiglieri. Il numero legale in questo momento… 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

 

Presidente ma non eravamo rimasti che dovevamo fare solo il piano 

triennale e basta? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Con chi parlo? 

 

De Marino sono. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Collega Marino eravamo rimasti che dovevamo votare il piano, 

l’aggiornamento del piano triennale opere pubbliche ma c’era anche 

questa delibera sulla Convezione del Distretto Socio Sanitario con 

il Comune di Petrosino che se non viene adottata entro stasera 



ecco verrà nominato un Commissario ad acta con, a gravi dispese a 

carico del Comune di Marsala. 

 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

E sarebbe opportuno Presidente che questa delibera venisse messa 

alla Commissione Politiche Sociali. 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

È stata trasmessa collega Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

È stata trasmessa la ringrazio ancora non ero a conoscenza. 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Signori miei da parte mia, da parte mia… effettivamente sì perché 

è stata trasmessa ieri la delibera ieri stessa con carattere 

d’urgenza ho trasmesso anche la delibera alla Commissione di 

Merito che sicuramente non ha avuto il tempo di potere convocare 

la stessa Commissione. 

 

 

 

Ma la verità sa qual è Presidente? 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Intanto se dobbiamo votare e siamo in presenza del numero legale 

possiamo votare, Presidente. 

 

 

Non hanno capito che cosi non può continuare. Consigliere Vinci 

non hanno capito che così non può continuare. Dico non parlo di 

quelli di altri partiti parlo quelli da noi sostenuti. Questo non 

è un modo di fare politica. Io a questo gioco non ci sto! 

  

PRESIDENTE STURIANO 

E allora capisco che non ci sono le condizioni per potere trattare 

la delibera… 

 

Consigliere Gerardi, che ne pensa lei? 

 

CONSIGLIERE GERARDI 

Condivido il ragionamento. cioè questi ritardi che neanche le 

commissioni 

 



 PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora scusate, condividiamo tutti. Io vi posso garantire che la 

delibera è stata approvata, è stata approvata, è stata trasmessa 

ieri mattina. Il problema è uno, il problema è uno: Utilizzo Fondo 

Nazionale Politiche Sociali 2020. Linee Guida per la 

Programmazione del Piano di Zona 2021. Direttive. Nelle direttive 

è previsto che entro il 30 agosto 2021 doveva esser approvato la 

Convenzione. Oggi ne abbiamo 31 già siamo in ritardo di un giorno. 

Il primo avuto non lo metto in dubbio. 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

 

Presidente è a conoscenza che il Comune di Petrosino lo abbia 

approvato o meno? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Come? 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

 

È  a conoscenza che il Comune di Petrosino lo abbia approvato o 

meno? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora mi risulta che il Comune di Petrosino non ha  adottato 

ancora tale atto deliberativo. 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

E allora tutta questa corsa che fa? 

 

 

CONSIGLIERE ORLANDO 

Presidente per mozione d’ordine, la può mettere in votazione, la 

mettiamo in votazione.. 

 

Se non è approvata quella di Petrosino pure, contestualmente è 

inutile che facciamo corse contro i mulini a vento perché solo 

contro i mulini a vento possiamo… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego consigliere orlando. 

 

CONSIGLIERE ORLANDO 

Per mozione d’ordine Presidente mi chiedevo se possiamo metterlo 

in votazione l’atto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora noi possiamo fare…allora l’aula consiliare colleghi, è 

sovrana . può decidere di fare quello che ritiene utile. A 

maggioranza si decide. Dico si può decidere tranquillamente di 

metterla anche in votazione per carità, assolutamente. 



Ci si fida continuo a dire non è questo il problema. Io prima che 

metto in votazione la proposta deliberativa voglio capire da parte 

dell’aual consiliare se ci sono le condizione per potere 

continuare con la trattazione della delibera. Se non ci sono le 

condizioni io aggiorno i lavori, stabiliamo quando… 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

 

No, no Presidente, mi scusi. Io nella qualità di Presidente della 

Commissione Fondo Sociale anche se ancora noi l’ho trattata in 

Commissione perché ancora non c’è stato il tempo io ritengo che 

sia utile, utilissimo votarle quest’atto deliberativo. Per tutti 

gli aspetti che esso comporta, quindi ritardare non significa il 

fatto che Petrosino il fatto che Petrosino ancora non lo abbia 

adottato non significa nulla. Noi siamo sovrani e siamo capofila, 

ritengo. E quindi… 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

 

No, no lei allora non ne capisce niente cons. Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

No, Angelo Marino. 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

 

Senza un atto deliberativo approvato da tutti i Comuni che fanno 

parte del consorzio non può andare avanti la delibera. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Si, ma intanto noi, noi portiamo avanti la nostra (inc.1.17.45.6) 

che può essere anche propedeutica e di esempio consigliere Marino. 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

 

Inc. perché sovrapposto 1.17.54.4 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Mi dispiace che lei veterano della politica…e moderi i termini 

Angeli, modera i termini. 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

 

(Inc. 1. 18.6.7) un atto deliberativo me lo spieghi? Perchè io non 

(inc. 1.18.07) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Lei e c’è l’Assessore e il Presidente.. 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 



No lei, lei. Me lo deve spiegare lei. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Io ho detto, io ho detto che anche se in Commissione quest’atto 

deliberativo non è arrivato, ma arriverà assolutamente. 

 

CONSIGLIERE DE MARINO 

Inc. perché sovrapposto 1.18.22.2 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Intanto ritengo che sia un atto dovuto.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora scusate… 

 

 

Presidente votiamo! 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, scusate, scusate un attimo. Siccome la questione è molto 

seria, io continuo a dire dico a me dispiace sempre come dite voi  

di arrivare all’ultimo secondo ma se arriviamo all’ultimo secondo, 

sicuramente la responsabilità non è addebitabile al Consiglio 

comunale, il quale 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Appunto. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il quale ha il dovere ok, di fare gli interessi della comunità. Ed 

io l’ho detto più volte. Ho detto anche: quello che non può essere 

approfondito durante la seduta della, dell’aula consiliare dove si 

discute e si approva la proposta deliberativa le commissioni di 

merito hanno la facoltà e gliela concediamo di approfondire l’atto 

deliberativo per verificare se tutto era corretto o non era 

corretto, Segretario. È un’anomalia ma glielo consentiamo: non è 

possibile approvare gli atti sempre con carattere d’urgenza. 

Scusate un attimo. La cosa, la cosa che, la cosa che mi piace 

sottolineare la mancata adozione dello strumento della Convenzione 

ovvero la mancata costituzione di eventuale altra forma 

associativa sospenderà il trasferimento dei fondi ai Distretti 

Socio Sanitari inadempienti. Questo che significa che la mancata 

adozione comporta anche delle penalità. Vogliamo capire di chi 

sono le responsabilità se la proposta deliberativa arriva 

all’ultimo secondo, non penso che sia, non penso che sia una 

questione che interessa in questo momento, l’aula consiliare è una 

cosa che vedremo dopo. Io le do anche la parola dottoressa, 

dottoressa assolutamente, c’è la dottoressa Contiliano che vuole 

intervenire nella qualità anche di responsabile del procedimento. 



DOTTORESSA CONTILIANO 

 

Buonasera a tutti, sono Micol Contiliano opero all’interno del 

Servizio Sociale Professionale del Comune di Marsala e sono 

inserita nell’ambito dell’organismo del distretto proprio appunto 

per la programmazione. Si è spento ok scusate. Allora noi siamo 

stati convocati in Regione, a metà giugno, dove c’erano state 

anticipate un po’ le mosse della regione sotto l’aspetto proprio 

della programmazione del piano di zona 20-21 attraverso il quale 

la Regione diciamo con le proprie linee guida ha in qualche modo 

imposto ai Distretti Socio Sanitari di assumere una struttura 

giuridica, una struttura giuridica molto precisa attraverso la 

convenzione. Noi ci siamo mossi tempestivamente addirittura 

abbiamo adottato il disciplinare ancor prima della convenzione e 

comunque non avremmo potuto, come dire formalizzare il tutto se 

non dopo che fosse stato pubblicato il decreto del Presidente 

nella GURS. Sulla GURS il decreto diciamo è stato pubblicato il 31 

luglio, quindi voi capite che dal 31 luglio nonostante noi 

avessimo gli atti pronti e non appena tutta la macchina 

amministrativa, il mese di agosto, dopo le ferie si è messa in 

movimento noi abbiamo immediatamente trasmesso gli atti che erano 

già pronti. Quindi  diciamo io ritengo che l’ufficio abbia 

lavorato in modo tempestivo ma dobbiamo anche tenere conto dei 

tempi che la Regione ci ha dato, anche in funzione della sua 

pubblica azione all’interno della GURS. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, scusate Consiglieri allora se c’è il numero legale io 

continuo, se non c’è il numero legale e non ci sono le condizioni 

è assurdo che io faccio sviluppare un ragionamento per essere poi 

4, 5 persone e solo tempo che stiamo perdendo, Segretario, col 

rischio che possa venire meno il numero legale qual’ora si mette 

in votazione anche una semplice pregiudiziale andiamo a domani con 

aggravi di posti anche per l’ente. Io non me la sento. Quindi se 

ci sono le condizioni continuiamo anche fino a mezza notte se 

necessario. E allora siccome le condizioni non ci sono stabiliamo  

quando dobbiamo aggiornare (inc. 1.24.07.). scusate …si  

 

Incomprensibile perché fuori microfono 1.24.21.6 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora scusate 1,2,3,4,5,6,7,8,9, 10, 11; 1,2,3,4,5,6, 

Piergiorgio 7,8,9,10,11. Io in questo momento conto 11 Consiglieri 

comunali. 

 

 

Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Il consigliere Di Pietra è collegato, con il consigliere Di Pietra 

siamo in 12. Consigliere Accardi. 

 



CONSIGLIERE ACCARDI 

Ma scusami siccome mi sono perso qualche passaggio, Sturiano. Qual 

è l’urgenza, la problematica che attualmente stiamo discutendo? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

L’urgenza della problematica che stimo discutendo è l’approvazione 

della convenzione col comune di Petrosino per quanto riguarda il 

Distretto Socio Sanitario, la gestione dei fondi del Distretto 

Socio Sanitario. Il rischio è che qual’ora non venga adottata la 

proposta deliberativa si possa rischiare, ecco, di perdere i 

finanziamenti che arrivano proprio per il Distretto Socio 

Sanitario, lo dicono le linee guida. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI 

E questo progetto questa situazione è arrivata da pochi giorni in 

Commissione in Consiglio, Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Come ? 

 

CONSIGLIERE ACCARDI 

Qualcosa che già noi abbiamo in Commissione. C’è la colpa (inc. 

1.25.55.6). C’è qua  il problema sta diventando grave tra un po’ 

il problema diventa tutto del Consigliere comunale. 

Dall’amministrazione è una cosa che è arrivata io questo vorrei 

capire, Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Scusate, per i Consiglieri che mi stanno ascoltando io pensavo di 

convocare il Consiglio in tarda mattinata di venerdì, in modo tale 

che possiamo chiudere con la trattazione del punto. 

 

 

Per me va bene. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Oppure domani mattina. Dottoressa domani mattina va bene? 

 

DOTTORESSA CONTILIANO 

(fuori microfono) Allora domani abbiamo un incontro (inc. 

1.27.06.1) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

Allora io non ho difficoltà posso aggiornare lavori ora non ci 

sono le condizioni le aggiorniamo per domani mattina, Segretario. 

Se è urgente. Ma non esiste signori miei. Io dico Ci sono alcune 

questioni che si affrontano direttamente poi i nodi politici 

successivamente non è un problema. Allora se siamo d’accordo 

possiamo aggiornare anche a domani mattina però dobbiamo essere 

d’accordo. Assessore, Assessore. 



ASSESSORE 

 

Scusate allora io intanto chiedo scusa per tutto quello che sta 

succedendo non volevo mettere in difficoltà nessuno con questa 

proposta di atto deliberativa ma era semplicemente un modo per 

accelerare quanto più possibile l’iter burocratico e per portare 

avanti il piano di zona che sappiamo tutto l’importanza. Era stato 

deciso di portare con carattere di urgenza questa sera solo ed 

esclusivamente perché i 30 giorni spiravano ieri e quindi era il 

primo Consiglio utile per approvarlo. Se non è possibile a questo 

punto non ci sono più manco le condizioni per poter fare un 

Consiglio Comunale di urgenza, quindi possiamo anche 

eventualmente… 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Assessore? Assessore in maniera molto democratica abbiamo deciso 

con i presenti considerato che non ci sono le condizioni per 

continuare è da questo pomeriggio l’ora calda, sono le 9.30 quasi 

i lavori li sospendiamo e li riprendiamo domani mattina alle ore 

10.00. 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

Mi scusi, noi ci stiamo prendendo una responsabilità noi per 

mancanza degli altri di rimediare a domani mattina che potrebbe 

essere tardi. Eh Presidente. Dico  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

È già tardi oggi! Consigliere Coppola, Consigliere Coppola? 

 

CONSIGLIERE COPPOLA 

 Perché noi siamo stati qua pazientemente ad aspettare ad 

assumerci le nostre responsabilità. Dico io non è che dice domani 

poi potrebbe dire, domani era troppo tardi perché fino a un certo 

punto. Si vota si c’è c’è un (inc. 1.29.11.0) si un c’è un c’è. 

Dico dobbiamo pure stare attenti. Io vorrei capire come funziona. 

Mi sto prendendo la responsabilità di aggiornare i lavori, per chi 

? per i (inc. 1.29.21.8) ha deciso di abbandonare l’aula.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

 

 

Consigliere Coppola? Consigliere Coppola il problema è uno: se 

metto in votazione e cade il numero legale attendiamo un’ora 

dobbiamo stare qui. Alcuni fessacchiotti passiamo agli uffici 

dobbiamo stare qui fino alle 11 di sera per poi andare 

all’indomani sempre nel pomeriggio. Siccome non ci sono queste 

condizioni non posso fare nemmeno una discussione di carattere 

generale perché dico se devo votare un atto deliberativo lo devo 

votare e bisogna essere coscienti di quello di cui stiamo 

parlando. Mi sembra di capire che per gli altri giorni ci sono 

problemi e domani mattina potrebbe essere. 



DOTTORESSA CONTILIANO 

(fuori microfono) Potrebbe essere anche 1.29.58.1 perché abbiamo 

un meet. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Alle 10 cosa avete? Alle 10 ? anche la dottoressa Adamo? 

 

DOTTORESSA CONTILIANO 

Sì. Si può fare alle 10.30 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI 

Praticamente domani mattina a che ora? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate perché non è un problema nostro. È un problema di 

collegarsi anche con gli uffici che devono spiegare gli atti 

deliberativi. E allora, allora scusate, scusate problema risolto, 

problema risolto, problema risolto problema risolto aggiorniamo i 

lavori d’aula domani mattina alle 10.30 ecco, possibilmente, voi 

anticipate i tempi qualcuno di voi cerca di essere in anticipo 

iniziamo ecco con la relazione da parte dell’Amministrazione anche 

se iniziamo i lavori con mezz’ora di ritardo, iniziamo alle 11, 

siamo nelle condizioni per le 12.30 mettere le condizioni anche la 

Commissioni dei lavori pubblici di poter fare i proprio lavori. E 

allora collegi i lavori vengono aggiornati domani mattina primo 

settembre alle ore 10.30. I lavori sono aggiornati mercoledì primo 

settembre alle ore 10.30. La seduta è chiusa. Una buona serata a 

tutti.  


